

MESTRE SE LANZO A LA CAZA DE PIQUETEROS LIBERTAD A BARRAZA, QUIROGA, CASTELLS, ALI Y LOS PIQUETEROS DE SALTA Y JUJUY

Págs. 3, 6 y 7



Jueves 14 de junio de 2001 • Año XIX • Nº 710 • \$ 1,50

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO

<http://www.po.org.ar> • E-mail: prensaobrera@po.org.ar



PARA SALVAR A AEROLINEAS



HAY QUE ECHAR A DE LA RUA-CAVALLO

CONVOCATORIA DEL MIJP Y EL POLO OBRERO

El 20 de junio marchamos sobre Repsol-YPF
VAMOS POR LO NUESTRO

Repsol-YPF es un símbolo de este país. Es el símbolo de la entrega, del saqueo, de la desindustrialización, de los negociados llamados privatizaciones, de los despidos en masa. Repsol-YPF ganó 2.300 millones de pesos en el 2000, un 140% más que en el año anterior. Trabaja en sus plantas un tercio del plantel de una década atrás, con jornadas que llegan a las 11 y 12 horas. Los beneficios de Repsol-YPF son el fruto de nuestro suelo, de nuestro sacrificio como trabajadores. El 20 de junio, Día de la Bandera Nacional, llamamos a marchar sobre las refinerías y sedes de Repsol-YPF, para reclamar 10.000 puestos de trabajo genuinos. Denunciamos al régimen social personificado en los gobiernos que nos están llevando a una situación de catástrofe sin salida.

- Planteamos:
- Ni un solo despido más, no a las suspensiones.
 - Defensa de los convenios colectivos.
 - Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario frente a la desocupación.
 - Defensa de Aerolíneas Argentinas, reestatización bajo control obrero, cobro de la deuda a través de la ejecución de los pulpos y bancos responsables del vaciamiento.
 - Libertad a Emilio Ali, José Barraza, Edgardo Quiroga y demás piqueteros presos; desprocesamiento de todos los luchadores.

El gobierno ya ha puesto en ejecución el desguace de Aerolíneas. El cabotaje quedará monopolizado por Eurnekian, quien ya controla los aeropuertos y la empresa Southern y ahora está tramitando la compra de la quebrada Lapa. El mismo grupo se quedará con la mayor parte de las rutas internacionales de Aerolíneas, pero para ello deberá asociarse a algún pulpo norteamericano, que puede ser Delta Airlines. Con esto se habrá dado un paso en la dirección de los "cielos abiertos" que reclaman el gobierno de Estados Unidos y Cavallo. El cavallista Bastos acaba de viajar a Madrid para discutir el traspaso de las rutas con la Sepi y Aznar.

¿Cómo, entonces, podemos evitar la liquidación de AA y el despido de casi 8.000 trabajadores si no es mediante una gran movilización nacional que ponga fin al gobierno que "preside" De la Rúa y maneja Cavallo?

Cavallo va por un segundo vaciamiento de la empresa, esta vez a favor de su nuevo socio. El asesor "top" de Eurnekian es Guillermo Francos, operador "top" de Acción por la República de Cavallo.

El desmantelamiento de AA en beneficio de Eurnekian y un asociado yanqui acaba de ser refrendado en la reunión que tuvieron Bush y Aznar en Madrid. Que un yanqui y un "gallego" hayan decidido "respaldar al gobierno argentino" (*Clarín*) es hartamente significativo. Es que los bancos españoles y norteamericanos se han quedado con el 90% del reciente "megacurro". Como acaba de advertir el diario *ABC*, luego de plantear que "Aerolíneas Argentinas merece la quiebra", "la situación de la Argentina no es la más propicia para amenazar. Más bien debe acreditar buen sentido y generar el crédito internacional que no le sobra" (*La Nación*, 8/6).

La quiebra de Aerolíneas le permitirá dejar impaga la deuda de 500 millones de dólares que tiene con el Estado argentino. El resto de su pasivo, con Repsol y los bancos españoles, es un cruce de cuentas que será arreglado por el gobierno español.

Cavallo no pudo haber sido más claro: "Por qué"

dijo, "deberíamos preocuparnos por ellos (los trabajadores de AA), si nadie dijo nada por los 140.000 obreros de la construcción que perdieron su empleo" (*Clarín*, 10/6). El secretario Bastos fue claro también cuando hace más de un mes planteó como única salida la quiebra de AA.

Hace menos de un mes, Ariel Basteiro, de la APA, planteaba que "un paro hoy no le sirve a nadie... (que) sería extenderle un certificado de defunción a Aerolíneas" (*Clarín*, 23/5). Pero ahora que las compañías de Eurnekian y las internacionales se van quedando con los pasajeros de AA y se está armando el nuevo negociado, es necesario parar toda la aeronavegación, interna e internacional, hasta que AA sea reestatizada, sus cuentas examinadas y sus deudas cobradas en los bancos y pulpos españoles que la controlan. Es absurdo seguir intimando a AA a reanudar sus servicios.

La concentración aérea es un fenómeno internacional, que expresa la saturación del mercado capitalista, o sea la crisis mundial. La australiana Quantas quiere comprar a Air New Zealand; las compañías de la India, Bangladesh, Malasia, Pakistán, China y Tailandia están buscando compradores (*Financial Times*, 8/6). Varig ha hecho con la uruguayo Pluna lo mismo que España con Aerolíneas (*Brecha*, 8/6). No es Cavallo, precisamente, quien va a resistir esta tendencia monopólica y defender una política nacional. No hay que engrupirse; a la realidad hay que mirarla tal cual es. La única salida es la huelga general y ponerle fin al gobierno de De la Rúa-Cavallo.

La "onda" nacionalista largada por la UIA, el "compre en la city" de Ibarra, los editoriales de *La Nación*, las homilias de los obispos, y los malabarismos de Kirchner, Felipe Solá e *tanti altri*; no alcanzan para salvar a Aerolíneas, porque se trata de un nacionalismo privatista y cavallista que busca reemplazar a los "gallegos" por el patriota Eurnekian, claro que como testaferrero de los yanquis. Estos nacionalistas truchos vendrán luego a protestar por lo caro del servicio aéreo.

La salida es la huelga general. Fuera De la Rúa-Cavallo, por una Asamblea Constituyente soberana.



EL 7 Y 8 PASADOS

El paro nacional y la marcha piquetera en Plaza de Mayo

Rafael Santos

El fuerte paro del viernes 8 fue uno de los paros menos preparados por las direcciones burocráticas. No se plegó la CGT Daer; la CTA recién lo hizo el miércoles 6. No hubo agitación de las centrales y sindicatos, ni siquiera afiches. Sin embargo, desde la base se sumaron sectores que la burocracia no había llamado a parar. Fue el caso, por ejemplo, de los estatales, que a pesar de la orden en contra de UPCN, pararon en un promedio del 80%. O de los bancarios, sanidad, y el pescado de Mar del Plata.

Pero los grandes protagonistas fueron nuevamente los piquetes. Fueron los que contribuyeron a que Metrovías parara en un 85%. Los que produjeron infinidad de cortes de ruta y ollas populares, en todo el conurbano y a nivel nacional.

Para la dirección moyanista se trataba de un paro 'matero', para no afectar la política que encabezan la UIA y Cavallo de armar un gabinete de "unidad nacional". Lo que ha llevado a que Ruckauf criticara "la violencia" del paro. Esto hizo que las burocracias de las centrales sindicales no le dieran al mismo un carácter activo, de movilización y piquetes. El gasto combativo fue hecho por las bases.

La marcha a la Plaza de Mayo

El centro político de la jornada de paro fue la marcha que un conjunto de organizaciones piqueteras, entre las cuales se encontraba el movimiento de Castells (MIJP) y el Polo Obrero, convocaron para el 7 y 8.

El jueves comenzaron su marcha tres

LA PRENSA OBRERA EN LA ACAMPADA DE LINIERS

El jueves 7, a la noche, la columna del Polo Obrero de La Matanza, llegó junto a otras fuerzas (Castells, etc.) a Liniers. Allí se decidió "acampar" y pasar la noche, para reiniciar la marcha en las primeras horas del viernes. Se cortó la Avenida, bajo el puente de la General Paz, constituyendo un piquete de agitación por el paro. Luego se sumarían otros frentes (Merlo). Pero durante la noche se durmió poco. Los compañeros del PO de La Matanza vendimos 55 periódicos entre la gente que se acercaba solidariamente, demostrando la avidez política que existía.

Responsable de Prensa de La Matanza



Pepe Barraza

Barraza era uno de los oradores que debían intervenir en el acto de la Plaza de Mayo. No pudo hablar porque se encontraba detenido desde el día anterior en Salta. Pero igualmente estuvo en la Plaza de Mayo. La gran mayoría de los oradores del acto pidieron por su libertad.

Al finalizar el acto central, el Polo Obrero marchó hasta la Casa de Salta, donde realizó un acto por su libertad. Allí hablaron dirigentes de los piqueteros del conurbano bonaerense (Luis Antón, por Tigre; y José Villalba, por el Futrade de La Matanza) y cerró el acto Jorge Altamira.

columnas desde el conurbano. La columna Sur partió de tres puntos (Florencio Varela, Burzaco y Lomas). En el seno de la marcha hubo gran confraternidad y a su paso se producía un clima de agitación. En Lomas, confluyó con otra marcha de más de 70 obreros de Edesur, que reclamaban contra el fraude salarial de las contratistas. Culminó con un campamento central en Puente Pueyrredón durante toda la noche.

La columna Norte marchó desde José León Suárez hasta San Martín y General Paz. El mediodía del jueves, se realizó un acto en la Plaza San Martín, frente a la "tápera educativa" instalada por los maestros de *Tribuna Docente*. Casi 300 compañeros, entre maestros y estudiantes secundarios, marcharon reclamando por becas y la defensa del Estatuto Docente. El viernes se sumaron contingentes de desocupados y trabajadores de las zonas más lejanas, que fueron confluyendo con la columna Oeste a partir de Nazca y Rivadavia.

La columna Oeste partió de dos puntos (La Matanza y Merlo) hasta el puente Liniers. El viernes 8 se fue incrementando, fundamentalmente con nuevas columnas del Polo Obrero (Nazca y Rivadavia, Primera Junta, Medrano y Rivadavia, Once, etc.).

Las columnas se unieron en la 9 de Julio y marcharon a Plaza de Mayo. Constituyeron grandes piquetes de desocupados y trabajadores (diario Crónica y gráficos, choferes de TDO, etc.) que cortaron las calles y desarrollaron una vasta agitación.

Un acto de lucha político-reivindicativo

En la Plaza de Mayo hablaron 15 oradores representando diversos movimientos de lucha: de la CTA Zona Sur; de la CCC Capital; Gustavo López, secretario general del Suteba La Matanza; Aldo Busatto, delegado de los trabajadores técnicos de Aerolíneas; etc. Las palabras de Piumato, secretario general de los judiciales y miembro directivo de la CGT Moyano, fueron recibidas con consignas por la Huelga General.

Cerraron el acto Néstor Pitrola, por el Polo Obrero, y Raúl Castells, por el MIJP. El primero llamó a incrementar la lucha, a marchar multiplicando las iniciativas de lucha hacia la Huelga General hasta imponer las reivindicaciones y echar al gobierno antiobrero. El segundo puso a votación una nueva jornada nacional de lucha: el miércoles 20 de junio a las destilerías y sedes de Repsol-YPF para reclamar 10.000 puestos de trabajo genuinos. Fue aprobado por unanimidad.

El centro político de la jornada

La marcha y el acto se transformaron en el centro político de la jornada. Es que más de 5.000 compañeros se concentraron en la Plaza de Mayo, frente a la Casa de Gobierno, con un programa. El rechazo al reempadronamiento y el reclamo del control de los planes de empleo por las organizaciones de desocupados (impugnando los comités de emergencia, que se constituyen con intendentes y organizaciones patronales y de la curia en los distritos, y que pretenden integrar a las organizaciones de los desocupados). También planteó problemas estratégicos como el reparto de las horas de trabajo.

¡ULTIMO MOMENTO! Viva la Huelga de Crónica

El martes 12, la asamblea de gráficos de Crónica votó el paro hasta el cobro total de la deuda, por las gratificaciones anuales, los aportes de jubilación y obra social de los últimos 5 años y el medio aguinaldo, como las quincenas completas de los últimos seis meses (rebaja salarial a 600 pesos).

En la madrugada se sumó Prensa. Crónica no salió y los trabajadores permanecen desde ayer. A las 12, el sindicato se reúne con el Ministerio de Trabajo. Así como rechazaron en asamblea el cuarto intermedio hasta las 16 horas de hoy, Prensa y Gráficos de Crónica rechazan cualquier 'plan director', como Aerolíneas, del Ministerio de Trabajo.



Pero lo más importante fue la organización independiente y combativa de los trabajadores activos y desocupados. El acto marca la perspectiva política de una nueva dirección obrera.

Por qué estuvieron ausentes las izquierdas

Las organizaciones de Izquierda Unida (IU) participaron de las reuniones preparatorias de la marcha. Firmaron la convocatoria, por ejemplo, el brazo sindical del PC, el Movimiento Político Sindical Liberación. Pero luego no participaron. En La Paternal, donde había un acuerdo con el PO, los compañeros del PC recibieron, a último momento, "órdenes" de no marchar.

El Mst, por su parte, llegó con una columna hacia el final del acto, manteniéndose apartado. También se borró el PTS, a pesar que el Ceprodh (PTS) tuvo un orador en el acto.

La CCC y el PCR "adhirieron", pero "no convocaron", salvo el MIJP de Castells y sectores de la CCC zona Sur y Capital.

Fortalecer la perspectiva piquetera

La jornada del 20 de junio sobre YPF-Repsol es una nueva oportunidad para fortalecer el polo piquetero.

La formación de la Coordinación que convocó a la marcha del 7 y 8 en el conurbano, al igual que la Coordinadora piquetera que se viene movilizando en Mar del Plata (ver nota) o las medidas conjuntas votadas en los piquetes del Norte salteño, evidencian que madura la perspectiva de un frente político de lucha de las organizaciones y partidos del movimiento piquetero.



La prisión de Menem y la unión nacional de Cavallo

GOBIERNAN CON LA GENDARMERIA

Jorge Altamira

El gobierno aliancista nació bajo el signo de la gendarmería. Fue en diciembre del '99, cuando la mandó al puente Resistencia-Corrientes para reprimir a los trabajadores y dejar cuatro muertos.

Ramón Mestre, el actual ministro del Interior, asumió como interventor en Corrientes después de la masacre. No lo hizo antes, declaró a las radios, porque tenía que recoger sus mudas de ropa en Córdoba. Ahora ya no necesita este pretexto para mandar la gendarmería a Ezeiza y Aeroparque, en defensa de los saqueadores españoles; a Jujuy, montando para ello una provocación contra los piqueteros de la CCC; al norte de Salta, donde incluso se le ha dado a los gendarmes una autorización en blanco para detener a una veintena más de compañeros del PO, además de los ya detenidos; a Capitán Bermúdez, para encerrar a Edgardo Quiroga y sus compañeros; e incluso en La Plata, Lomas de Zamora, Bahía Blanca (30 piqueteros detenidos), Mar del Plata y La Pampa, con la 'ayuda' de la policía provincial. Aun sin confirmar, nos llega la noticia de la nueva detención de Raúl Castells.

No se trata, sin embargo, de una improvisación o de un simple momento de pánico del oficialismo.

Desde diciembre pasado, el ex ministro Storani, dio el orden de partida, denunciando al plenario del Polo Obrero, realizado en Fatpren, como la usina que preparaba el "levantamiento" piquetero. El antecesor de Mestre, sin embargo, anunciaba que reprimiría "por vía de la justicia" (*Crónica*, 28/12), precisamente de lo que ahora se está encargando el juez salteño Cornejo y sus pares de las otras provincias. Storani, en realidad, se estaba cuidando las espaldas, esto porque un mes antes sus gendarmes (dependen del ministerio del Interior) reprimían en Tartagal a los desocupados y mataban en Mosconi al chofer Anibal Verón.

La salvajada anti-obrera en el norte de Salta tenía también el padrino del gobernador Romero, que nunca ocultó su oposición a otorgar planes de trabajo a las organizaciones de desocupados ni su decisión de defender a rajatablas el control de sus punteros en esa región de la provincia. A partir de febrero, el diario del gobernador Romero, *El Tribuno* comenzó una cruzada contra la "anarquía social" (24/2), lanzando por primera vez los argumentos que utilizará luego el juez Cornejo para detener a los compañeros. En la misma fecha, el director de Pérez Compagnon, Haroldo Dahn, también propietario de Refinor y de la destilería de Campo Durán, denunciaba "la coacción ejercida por los piqueteros", en referencia al reclamo de éstos para que se aplique el convenio del ramo, y no el de la construcción, bien inferior, que aplican las patronales petroleras.

A principios de marzo, Romero se reúne con el tucumano Miranda y el embajador de Estados Unidos, para diseñar un "plan Colombia" en el norte argentino. Pero según *Clarín* (9/3), el narcotráfico era el pretexto para organizar la represión de los piqueteros. En mayo el gobierno de Salta apoyaba la construcción de viviendas para los gendarmes en el norte de la provincia (*El Tribuno*, 29/5).

La caza al piquetero, que se ha largado apenas concluyó el paro general del pasado 8, responde a una causa más general: la in-

NO HAY REACTIVACION, AUMENTAN SUSPENSIONES Y DESPIDOS

Por qué fracasa Cavallo

En un reportaje concedido a *La Nación* (26/5), Guillermo Mondino, la "cabeza" económica de Cavallo, deja perfectamente en claro los descomunales límites de la política oficial para producir una reactivación de la economía -luego de 37 meses de recesión.

"El problema de la Argentina, dice, es la falta de rentabilidad... no somos fanáticos de las medidas de incentivo a la demanda. Si... mejorara la inversión (se recompone) el consumo". En consonancia con esto, los "acuerdos sectoriales" han establecido más excepciones de impuestos a las patronales; reducciones salariales; mayor flexibilización laboral. En clara oposición a un aumento de salarios, Cavallo está planteando reducir los aportes de los trabajadores a las AFJPs, del 11 al 5%, suponemos que la diferencia la aportaría el Estado. Ibarra, por su lado, sigue la misma orientación al disponer "sobrepagos" para los contratistas de la ciudad.

Obviamente, el error conceptual de Mondino es reunir en el término de "rentabilidad" dos categorías parcialmente contradictorias: la tasa de plusvalía, por un lado, y la tasa de ganancia, por el otro. La primera se refiere a la tasa de explotación del obrero, la segunda al beneficio que obtiene el conjunto del capital en circulación, o sea que está incluida la realización, es decir la venta de lo producido. Mondino plantea aumentar la primera, y que si esto ocurre, subiría la segunda. Pero la primera es ya enormemente elevada; la participación de los asalariados en el Ingreso Nacional ha bajado del 50% al 20%, los salarios continúan bajando y la flexibilidad laboral sufriendo. Aunque el capital que efectivamente está puesto en circulación, se ha reducido por la recesión, y ha crecido el capital inmovilizado, esto no disminuye la tasa de explotación que consigue. Lo que cae, y está efectivamente cayendo, no es la tasa de plusvalía sino la tasa de beneficio, esto debido a la parte del capital que se encuentra ocioso como consecuencia de una disminución de la demanda final de consumo y de inversión. Aumentar todavía más la plusva-

lía significaría, en condiciones iguales, una menor necesidad de capital para producir la misma masa de valor, y por lo tanto un incremento del capital que no se utiliza, o sea una mayor caída del consumo personal y de la demanda para inversión. La política oficial acentúa la depresión económica. Como la demanda mundial también está cayendo y el real brasileño se continúa desvalorizando, la depresión interna no encuentra compensación en el mercado exterior.

Para reactivar habría que reducir la tasa de explotación, aumentando los salarios, disminuyendo la jornada laboral y prohibiendo los despidos; en este caso, la menor tasa de plusvalía que obtendría el capital efectivamente en circulación sería compensada por una tasa de beneficio mayor sobre la totalidad del capital invertido; el incremento del consumo personal disminuiría la parte del capital que está ocioso o inutilizado. Esto explica que el secretario para las Pymes haya propuesto aumentar el salario mínimo, lo cual fue simplemente despreciado por Cavallo. La UIA apoya fervorosamente a Cavallo, es decir que no quiere saber nada de aumentar salarios. La razón es que los "acuerdos sectoriales" le permiten "currar" impuestos, simulando nuevas inversiones. Los capitalistas no plantean aumento de salarios: 1) para que los obreros no levanten cabeza y no recuperen, por la vía de una menor jornada laboral, un cierto control sobre las condiciones de trabajo; 2) porque la gran industria tiene la vista puesta en el mercado internacional y en la asociación industrial con firmas extranjeras; 3) porque los acreedores y los bancos, con la fuerza de 200.000 millones de dólares de deuda externa, no quieren saber de nada que aumente el déficit fiscal y porque la depresión les facilita, a ellos y a la gran industria, una mayor concentración económica a costa de las empresas obligadas a quebrar.

Es por todo esto que una reactivación económica real, en el marco capitalista, está condenada al fracaso, de una u otra manera, en los términos de la política en curso.

J.A.

capacidad del gobierno para hacer frente a la intensa movilización popular que crece en el país todo. Para el gobierno, esta represión tendría un carácter 'selectivo', en el entendimiento de que los piqueteros y las corrientes políticas que actúan en su seno estarían objetivamente aisladas de la corriente social del país. En el descomunal error de este diagnóstico se encuentra la explicación de su inevitable fracaso. Los piqueteros y sus corrientes políticas deben aprovechar el impulso represivo del gobierno acorralado, para acorralarlo a su vez en defensa de las libertades públicas. La represión cavallaliancista también debería servir para sacar la conclusión de que la lucha piquetera es, objetivamente, una lucha política, que debe ser desarrollada políticamente. Por eso insistimos: Por un frente de las organizacio-

nes y partidos del movimiento piquetero, para echar a De la Rúa-Cavallo y reemplazarlo por una Asamblea Constituyente soberana.

La prisión de Menem y la unión nacional

La investigación a fondo del tráfico de armas no solamente llevaría para siempre a la cárcel a toda la "asociación ilícita" formada por el gobierno de Menem, sino que pondría al desnudo a toda la clase social que gobernó la pasada década (y aún lo hace). La ruta que siguieron las coimas por las armas, es la misma de los negociados IBM-Banco Nación, IBM-DGI, de las privatizaciones efectuadas con dinero lavado por intermedio del Citibank -por lo tanto del dinero lavado

por la Sepi española con AA, e incluso del financiamiento del atentado a la Amia. Todavía no se ha puesto la lupa en Yaciretá o el Pami, las otras grandes 'cajas' del menemismo. En las cajas que guarda el Congreso está gran parte de lo que hay que saber, pero Elisa Carrió ya dijo que el objetivo de las investigaciones se limitaría a la confección de una nueva ley contra el lavado de dinero.

¿Hasta dónde puede llegar entonces la investigación de la "asociación ilícita" del menemismo? Por un lado, hasta el punto en que pueda poner al desnudo los restantes delitos vinculados a las privatizaciones, es decir, al conjunto de la clase capitalista y sus mentores internacionales. Mestre, por esto, ya está hablando de un indulto. Pero desde el punto de vista político, la detención de Menem es prenda de negociación del gobierno de unión nacional que reclama Cavallo. Para los operadores de éste, si un gobierno de todos los partidos del sistema no se prepara para asumir inmediatamente después de las elecciones de octubre, el actual gobierno puede venirse literalmente abajo como consecuencia de la inmensa derrota electoral que le espera. Ibarra ya ha dado un paso por este camino al reunir a la UIA y a Moyano y De Gennaro en la celebración de la trucha ley del trabajo argentino que profusamente se está publicitando en la Ciudad. El indulto o sobreseimiento de Menem está condicionado a que no ponga piedras en el camino, en especial de parte de los grupos económicos que chocan con Cavallo, reclamando contra el déficit fiscal y por la dolarización.

Cavallo, sin embargo, ya ha dejado en claro sus propias condiciones para la preservación del gobierno: la liquidación del sistema de salud, en especial el Pami; y una brutal poda en las jubilaciones. El martes 12, su títfero, Bullrich, se adelantó al anunciar la caducidad de los convenios de trabajo, incluso antes de que se reúnan las paritarias, como lo establece la coimera "reforma laboral".

Son, todas, medidas desesperadas. La detención de Menem; las amenazas del menemismo de que expondrá a De la Rúa como el que coimeó al Senado; el estallido simultáneo de todos los delitos económicos; todo esto traduce la disolución del régimen presente.

El megacurro no resolvió nada

Según los diarios, el megacanje aplazó el peligro de la cesación de pagos. Sin embargo, para poder licitar nuevos títulos de deuda, Cavallo tuvo que obligar a los Fondos Comunes a invertir el 25% de su dinero en ellos. Ya no queda una institución financiera que no tenga la mayor parte de su plata en bonos del Estado, dejando sin crédito a la producción. La suba que han tenido los precios de los bonos de la deuda, reduciendo de este modo el llamado riesgo-país, simplemente mide la extraordinaria diferencia que han hecho los que participaron en el megacanje, como consecuencia del bajísimo precio al que el gobierno vendió los nuevos títulos. Pero ese riesgo, para las empresas de segundo nivel que necesitan crédito, se encuentra en los 2.200 puntos (el del gobierno bajó a 900). Las reservas en dólares siguen hoy unos 5.000 millones por debajo del nivel de febrero y unos 10.000 millones por debajo de enero del 2.000. La cesación de pagos sólo está esperando su momento.

La marcha a Plaza de Mayo y la Campaña Financiera del PO

Rafael Santos

Más de 5.000 compañeros llegaron el viernes 8, en el marco del paro general a la Plaza de Mayo. Marcharon desde el día anterior desde distintos puntos del conurbano bonaerense. El Polo Obrero tuvo destacadas columnas regionales, las que junto al movimiento de Castells (MIJP), la CCC de la Zona Sur, sectores de la CTA Zona Sur y otros afluentes coparon durante horas las arterias de la ciudad y la Plaza de Mayo. A pesar del silencio de la TV de aire y los medios, el acto fue trascendental para quienes lo vieron y vivieron, destacándose las resoluciones de lucha adoptadas (ver artículos al respecto).

Pero cualquier compañero puede comprender que para que el PO pudiera movilizar a más de 2.000 compañeros hizo falta mucho esfuerzo organizativo (micros, carpas para pasar la noche del jueves al viernes, alimentación, volantes, carteles, etc.) y... las finanzas para sostenerlo. Y en las finanzas también

residieron parte de los déficits que hay que revisar (micros "baratos" que no aparecieron, etc.).

Los movimientos de desocupados y las agrupaciones sindicales del Polo Obrero hicieron un trabajo importante de autofinanciamiento de sus actividades (Bajo Flores, Berisso, etc.). Y así debe ser. Porque "la emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos". Poner en pie una organización nacional exige el esfuerzo de todos, político y militante por un lado; de apoyo, por el otro.

Compañero, ponga su aporte y consiga aportes entre sus compañeros de trabajo, vecinos y familiares. Súmese a la gran lucha que ha emprendido el PO por un Frente Político de las Organizaciones y Partidos del Movimiento Piquetero, por reforzar al Partido Obrero que impulsa esta campaña.



"Cuando Ferro se colmó de piqueteros"

EL VIDEO del acto del 1° de Mayo en el Estadio de Ferro Pídale en los locales del PO o en Ayacucho 448

\$ 10

ELECCIONES EN EL SUTECBA (MUNICIPALES CAPITAL)

El activismo antiburocrático y clasista organiza la Lista Gris

Mario Diamonte

Los burócratas Genta y Datarmini aspiran a mantener su dominio casi vitalicio del gremio amparándose en un estatuto absolutamente proscriptivo y antidemocrático, que "requiere" reunir 1.700 avales y más de 400 candidatos para poder oficializar una lista. De todas maneras, y por primera vez en muchos años, el activismo antiburocrático se juega a poner en pie una lista propia, la Lista Gris, mediante el acuerdo de las agrupaciones de base Naranja,

Marrón, Trabajador Municipal y Movimiento Independiente.

El programa de la Gris coloca a la cabeza la derogación de las leyes 471 (Empleo Público) y 472 (Obra Social), la efectivización de todos los transitorios y contratados, el aumento salarial, la liberación de las vacantes, la defensa de la salud y la educación públicas y gratuitas. No se pudo llegar a un acuerdo con la Verde, por la oposición de ésta a la derogación de las leyes 471 y 472.

Luego de la amansadora en la Junta Electoral para obtener las planillas oficiales, en apenas dos

días centenares de compañeros firmaron los avales para la Gris y muchos se anotaron como candidatos en nuestras listas, poniendo de manifiesto entre los municipales una tendencia que anida en todo el movimiento obrero y piquetero nacional, que es la de poner en pie una nueva dirección dispuesta a luchar hasta triunfar por las reivindicaciones de los trabajadores y por una salida obrera a la agobiante crisis nacional.

La Gris llama a los municipales a vencer el fraude y la proscripción anotándose masivamente en sus listas de candidatos.

Privatizan el Colón

El Plan Estratégico de Telerman

El Plan Estratégico de Cultura anunciado oficialmente por Telerman, el 30 de mayo (ver *Ambito Financiero*, 31/5), coloca entera-mente el inmensamente rico patrimonio cultural de Buenos Aires (y el país) al servicio de los grandes pulpos inmobiliarios, turísticos, comerciales y financieros. Lo mismo que con Aerolíneas Argentinas.

Este objetivo está definido por el propio Telerman cuando señala que "con la transformación del Teatro Colón en Sociedad de Estado se busca una nueva definición en su administración y en sus vínculos con el ámbito privado" (sic), situación que también comprende al Teatro San Martín. Más claro imposible. Según Telerman, la refacción edilicia del Colón forma parte de este operativo. Los antecedentes del nombrado "asesor" del Plan Estratégico, el em-

presario catalán Joseph Chías, son el Plan Estratégico Barcelona 2000, el Plan Turístico Barcelona y planes similares en Río de Janeiro: una confirmación de lo que más arriba denunciamos. Con estos "planes" se podría haber contratado como "asesor" a la Sepi (los administradores españoles de Aerolíneas).

La nota de *Ambito* señala que el Colón "pasará ahora a depender directamente del secretario de Cultura y en su condición de Sociedad de Estado quedará independizado también de la Secretaría General de Música". Es decir, un verdadero desguace del Cuerpo Artístico del Colón.

Como lo define un compañero: "Se vienen por todo lo que tiene valor y está bien puesto en el patrimonio cultural de la ciudad".

Mario Diamonte

"Cercos alimentario" sobre el Padelai

Luego de la movilización realizada por comisiones de desocupados a la Secretaría de Promoción Social, fue arrancada una parte de las bolsas de alimentos requeridas por los compañeros. Pero con una excepción: el Padelai. Los funcionarios alegaron que la lista de familias necesitadas "no coincidía con sus registros". En una reunión posterior con vecinos del Padelai y asesores de la banca del PO se acordó la entrega de los bolsos con la presencia de una asistente social que verificaría los datos y la situación socioeconómica de cada "beneficiario". Pero Promoción Social lo desconoció. Después, la directora de los programas alimentarios respondió que "enviarían al Padelai un equipo de asistentes sociales para hacer un 'relevamiento propio'". Pero no han aparecido ni los asistentes ni el relevamiento, ni mucho menos los bolsos alimentarios. En cambio, varios vecinos del Padelai fueron citados a "Promoción", donde les plantearon renunciar a cualquier ayuda alimentaria estatal: "Si pedís la bolsa -les dicen- no vas a conseguir el crédito para poder irte del Padelai y vas a terminar desalojado". La coacción se completa con una declaración jurada donde cada familia dice "no necesito la bolsa alimentaria". La han firmado compañeros cuyas familias sobreviven

con 280 ó 340 pesos por mes...

Semejante empeño de los funcionarios para no darle comida a la gente tiene su explicación: desde hace un año, se ha montado un operativo para obligar a los deudores a renunciar al derecho de propiedad que tienen sobre el Padelai.

Pero el operativo va al fracaso. La gente acepta renunciar a su derecho de propiedad, pero no a cambio de préstamos que no podría devolver, sino de una suma no reintegrable. En los últimos meses, la resistencia de los vecinos se ha estructurado en torno de un proyecto de ley -presentado por Altamira- que reconoce el derecho de propiedad de los vecinos sobre el predio del Padelai y exige que el Estado les entregue a cambio un subsidio para comprar una vivienda sin deudas. Al mismo tiempo, la Comisión legislativa de la Vivienda ya aprobó un pedido de informes sobre las "actividades" de la "unidad ejecutora" que endeudó y desalojó a una veintena de familias en los últimos meses. Sus responsables son los mismos que hoy le niegan al Padelai ayuda alimentaria. En suma: juegan con el hambre de la gente, para sostener una política fracasada.

Los desalojados de "Promoción Social" no pueden seguir un día más en sus cargos. M. R.

6 al 9 de julio

XII Congreso del PARTIDO OBRERO

- Informe de actividades
- Carácter de la situación internacional

La refundación de la IV Internacional y las próximas tareas

a la clase obrera, la lucha piquetera y las tareas

de la acción legislativa

de las elecciones de octubre de 2001



MARIANO EDUARDO VASQUEZ
18/08/1977
23/03/1995

CRIMEN IMPUNE,
SU MADRE PIDE JUSTICIA!!

¡¡Acompañeme!!

"DUPLICAR EL SALARIO MINIMO"

Los voceros de la burguesía reconocen el fracaso de sus salidas

Marcelo Ramal

"Duplicar el salario mínimo a 400 pesos".

No es una afirmación del Partido Obrero. Ni siquiera el planteo de alguna organización gremial. Se trata del plan "para alentar el consumo" que acaba de difundir el frepasista Enrique Martínez, secretario de Pymes, del gabinete actual de Domingo Cavallo. Martínez completa su propuesta con la implementación de "un seguro de desempleo de 250 pesos para un millón de desocupados y jefes de hogar que tengan entre 18 y 24 años".

El planteo de Martínez fue presentado con "naturalidad" por los principales medios de prensa. Claro que sin mencionar que en la Legislatura, el Partido Obrero ha presentado hace casi un año un proyecto de ley de salario mínimo de 600 pesos, por una jornada de ocho horas de trabajo. En ese lapso, el planteo del PO ha recibido todo tipo de ataques: entre ellos, que no podría resolverse "provincialmente", que resultaba inviable para el fisco o que no podría ser afrontado por las "Pymes" de la ciudad. El primero de los argumentos se desplomó cuando la provincia de San Luis, un mes y medio atrás, estableció un salario mínimo de 500 pesos para estatales y privados aunque, claro, canjeándolo por subsidios previsionales y fiscales a las patronales. Ahora, el propio Martínez se encarga de refutar las otras objeciones: el funcionario señala

que "el proyecto no representa un costo fiscal, sino todo lo contrario" (*Página/12*, 7/6), ya que "1.800 millones ingresarían al fisco dada la mayor actividad económica". Finalmente, para las Pymes que no puedan afrontar el aumento salarial, el funcionario propone "la emisión de un bono de 3.000 millones que permitirán financiar ese incremento" (*ídem*).

No terminaba Martínez de explicar su propuesta, cuando otro economista, Esteban Gini, la calificó como "medida tibia", ya que "la reactivación del consumo interno sólo es posible mediante un aumento paulatino del salario mínimo en 18 meses, en tres etapas que lleven el haber a 600, 800 y 1.200 pesos, con lo que se llevaría, en dos años, a un aumento de la facturación global del 40%" (*Cuarto Poder*, 7/6). Gini, en este caso, se copia -sin citar al autor- del proyecto de Altamira, que plantea "un incremento semestral del salario mínimo en un 9 por ciento con el objetivo de llevarlo en un plazo de cuatro años a los 1.200 pesos" (Art. 5° del proyecto presentado en la Legislatura de la Ciudad). El mismo Gini añade otro planteo ya señalado por el PO: que "la suba de salarios reduce la corrupción" y "mejora la recaudación", "en la medida que desaparece el haber en negro" (*Cuarto Poder*).

Que funcionarios y técnicos que forman parte del "riñón" del régimen actual levanten un planteo de aumento del salario mínimo revela, en primer lugar, el fracaso de la tentativa reactivadora de Cavallo, sostenida con diferen-

tes subsidios y operaciones de salvataje a la burguesía y con el megacanje usurario, que bloqueará cualquier tentativa de recuperación económica en base al crédito. Pero no se trata de un fracaso ocasional, sino que viene precedido de una seguidilla de tentativas de reactivación de similar tenor (Plan Canje automotriz, blindaje). Todas estas medidas han sido complementadas con ataques al salario y a las condiciones de trabajo, comenzando por la propia reforma laboral.

Esta política no ha constituido una salida ni siquiera para los propios explotadores. La cuestión del salario mínimo, por lo tanto, está colocada objetivamente en la situación política. Ni qué decir que los cavallistas -ahora interesados en el "estímulo a la demanda"- no harán nada por el salario. El propio Martínez plantea la elevación del haber mínimo y el subsidio al desocupado como parte de una política de préstamos a "Pymes" y "microemprendimientos". Martínez y Gini entienden que la elevación del salario mínimo obligará a un "blanqueo salarial", por lo cual proponen que "durante dos años el Estado comparta con los empleadores las cargas sociales de los empleados".

Frente a todo este debate, la Legislatura de la Ciudad no puede ya calificar de "extemporáneo" el proyecto del Partido Obrero, a riesgo de que la propia Legislatura termine, ella misma, "descolgada" de las cuestiones centrales que discuten todas las clases sociales del país.

Autoconvocados por el Tango

Contra los proyectos de Ley de Mecenazgo

El pasado miércoles 9/5 se realizó una nutrida asamblea de este movimiento, para discutir el balance de lo actuado por las secretarías de Cultura del gobierno (de la Ciudad, de la Provincia y de la Nación) en relación a los megaeventos realizados en el pasado verano y los proyectos de Ley de Mecenazgo presentados en la Legislatura porteña.

En el primer informe se denunciaron los negociados que hicieron los productores artísticos (como Grimbak) y discográficos (como los productores de Natalia Oreiro) llevándose el 75% de lo destinado a cultura en todo el verano; además del rotundo fracaso del tercer Festival Buenos Aires Tango, caracterizado como un "corso a contramano", donde reinó no sólo el caos organizativo, sino también la notoria ausencia de turismo extranjero (este Festival fue levantado de su tradicional fecha, en diciembre, para subordinarlo a un negociado turístico vinculado a los carnavales de Río de Janeiro).

En el segundo informe se analizaron los proyectos de mecenazgo y se los caracterizó como una estrategia de los grandes capitalistas para lavar dinero y evadir impuestos, además de denunciarse el perjuicio que traerá a los artistas menos conocidos (los "mecenazgos" pondrán guita sólo en aquellos artistas que les sean "reditables").

La asamblea votó por unanimidad el rechazo a los proyectos de Ley de Mecenazgo, a la aplicación del IVA a los espectáculos y a la política oficial de querer transformar al tango y a nuestra cultura en un souvenir turístico. Además, la asamblea se pronunció por hacer un llamamiento a otras organizaciones de la cultura para discutir un programa y un plan de acción común que permita la realización de una gran "Marcha por la Cultura".

Corresponsal

Una nueva etapa en la Villa 21-24

El pasado 9 de junio, una asamblea de 300 compañeros en la Villa 21-24 adoptó resoluciones trascendentes para el futuro de esta barriada. La asamblea marcó el punto culminante del movimiento de repudio iniciado, semanas atrás, contra la manipulación de la Mutual "Flor de Ceibo". A través de maniobras, el secretario general de la mutual, Guillermo Villar, se había proclamado candidato a presidente de una lista única que sería plebiscitada el domingo 10.

El barrio está harto de los manejos de la Mutual: además de lucrar con materiales de construcción y de entregar a privados parte de los terrenos de la villa, la Mutual ha frustrado el reclamo histórico de la titularización y escrituración de las tierras. Villar está bancado desde el Estado: a pesar de todas las presentaciones y denuncias de los vecinos, el Instituto de Acción Mutua se negó a suspender las elecciones "truchas" del día 10. Mientras tanto, un compañero que participaba del movimiento de repudio a esa elección fue baleado y golpeado la noche del martes 4, sin que nada se hiciera hasta ahora por detener y castigar a los responsables.

Venciendo esta intimidación y los "regalos" de Villar (repartió chapas y materiales en los días previos), la asamblea del sábado 9 votó

tres resoluciones fundamentales: en primer lugar, y en relación a la Mutual, impugnar la elección del 10, reclamar que se investiguen sus manejos contables y administrativos y la realización de comicios "limpios", previo empadronamiento de todos los vecinos que deseen asociarse. En segundo término, la asamblea resolvió constituir el cuerpo de delegados de la Villa y reclamar su reconocimiento como representante del barrio ante todos los estamentos oficiales. Por lo tanto, se desconoce la "representatividad" de Villar en ese plano. Finalmente, la asamblea planteó luchar por una ley de condonación de las deudas que puedan subsistir del "Plan Arraigo", y la escrituración y titularización de las tierras para todos los vecinos. Altamira, el único diputado presente en la asamblea, tomó el planteamiento y explicó que el PO ya se encontraba luchando por un planteamiento similar en la Villa 15.

Las resoluciones de la asamblea del sábado golpean duramente a la burocracia que viene actuando como agente del Estado dentro de las villas de la Capital. Tenemos que asegurar una difusión masiva de estas resoluciones y trabajar activamente, manzana por manzana, para que el cuerpo de delegados se haga realidad.

Corresponsal

LA PATERNAL

Importante asamblea en La Lechería

El sábado 9 una asamblea con 120 vecinos debatió una salida al desalojo planteado por el Gobierno de la Ciudad sobre este edificio habitado por 180 familias desde casi 25 años.

La asamblea tuvo como marco el agotamiento de largas experiencias con las diferentes administraciones, de las cuales sólo se obtuvieron concesiones parciales, trámites desgastantes, manoseos y maniobras de diferente pelaje.

Se debatió en torno a un primer borrador del proyecto de Ley de expropiación y entrega de viviendas en Caracas 2787, propuesto por la banca del Partido Obrero, que fue enriquecido con propuestas de los vecinos. En la lechería las mejoras habitacionales no pueden esperar más, dado el esta-

do del edificio, las instalaciones, las condiciones sanitarias y el hacinamiento.

Una de las conclusiones fue remarcar la importancia de la movilización del conjunto de los vecinos para hacer prevalecer sus reclamos.

Diego
popaternal@hotmail.com

NO SE OLVIDEN DE CELIA Y VANINA



A veintiún meses seguimos reclamando

ULTIMO MOMENTO

Edgardo Quiroga preso

Juan Ferro

Las fuerzas de la infantería de la provincia de Santa Fe apresaron salvajemente a Edgardo Quiroga, secretario general de la CGT San Lorenzo, y reprimieron y desalojaron brutalmente a los municipales de Capitán Bermúdez del edificio de la municipalidad.

Ante el incumplimiento de la mayoría de lo pactado con el intendente de Bermúdez, los municipales reclamaron una audiencia para que se hiciera efectivo el pago de los salarios adeudados.

Edgardo Quiroga acompañó a la directiva municipal de Bermúdez, como lo había hecho durante el prolongado conflicto que tienen los municipales, que llevó a la ocupación por 20 días del edificio municipal.

La infantería de la provincia, cuando los municipales esperaban la audiencia, atacó salvajemente a Quiroga deteniéndolo. La Comisión Directiva del Sindicato (Soem) se mantuvo dentro del edificio en reclamo de la libertad de Quiroga, pero fue gaseada y desalojada por la fuerza.

La respuesta no se hizo esperar. Está prevista una movilización a los tribunales de San Lorenzo y un paro de municipales. Los gremios de la CGT reunidos en el sindicato petrolero preparan un plenario regional y provincial de gremios, con la posibilidad de realizar el viernes un paro activo regional por la libertad de Quiroga.



Comunicado de prensa LA CGT SAN LORENZO RECLAMA ¡LA INMEDIATA LIBERTAD DE EDGARDO QUIROGA!

ge a las autoridades provinciales la inmediata libertad de nuestro Secretario General, haciendo responsables a las mismas por la represión ordenada sobre los trabajadores del Soem y la población de Capitán Bermúdez.

Asimismo, convocamos: a todos los gremios de la zona integrantes de esta CGT como al resto que no la conforman, con sus Comisiones Directivas y Cuerpos de Delegados, a concurrir al plenario que realizaremos mañana miércoles a las 19:00 hs en el Salón del Sindicato de Obreros y Empleados Petroquímicos Unidos (Soepu), de Av. San Martín y Catamarca de la ciudad de San Lorenzo

Comisión Directiva
CGT Regional San
Lorenzo
Oscar Bermúdez
Secretario gremial

En momentos en que nuestro Secretario General, Edgardo Quiroga, acompañaba a la Comisión Directiva del Sindicato de Municipales de Capitán Bermúdez (Soem), esperando una audiencia con el intendente Gerardo Carlucci, dado el incumplimiento del Ejecutivo con el Acta celebrada entre las partes hace 45 días atrás, sufrieron una salvaje represión de la policía que terminó con la detención de Quiroga.

Esta Central Obrera exi-

Libertad a los piqueteros de Jujuy

Estimados compañeros:

Adjuntamos una información sobre la situación de los presos en Jujuy y los datos de adónde enviar el pedido de libertad de los detenidos.

Es suficiente con dirigirse al juez tal cual figura en el texto y poner que se solicita la inmediata libertad de todos los detenidos, poniendo los nombres.

Por favor envíennos copia a: liberpueblo@yahoo.com.ar.

Afectuosamente,

Diana Kordon

Entre las múltiples iniciativas por la libertad de una treintena de compañeros luchadores populares en Jujuy, solicitamos enviar mensajes al juzgado de Instrucción N° 1, a cargo del Juez Mario Marcelo Juárez Almaraz, con la fiscal Laura Lamas González, fax: (0388) 4231-8838, exigiendo la inmediata libertad de los detenidos, en las causas por las que se los acusa de los delitos de "atentado a la autoridad; atentado contra el orden público; daños reiterados en banda; atentado a la autoridad agravado; agresión con toda arma", que, tomados de conjunto, impiden la excarcelación.

Se trata de: Eduardo Rearte, Alberto Reinaldo Vega, José Luis Bejarano, Walter Rolando Mamani, Miguel Ángel Ramos, Luis Martín Lliampa, Pablo David Arias, Marcelo Orlando Aylon, David Alberto Cardozo Ramos, Sergio Normando López, Andrés Enrique Mosquera, Manuel Alejandro Fernández, Eduardo Ismael Méndez, Celso Manuel Sajama, Ariel Daniel Zambrano, Sergio Gustavo Barco, Este-

ban Florencio Segovia, Marcelo Antonio Tarcayá, Mónica Vera y Sergio Gustavo Toponaz.

Su detención fue el resultado de una acción represiva contra una manifestación de desocupados realizada en San Salvador el 6 de junio último.

En este nuevo acto de violencia dirigido a impedir los cuestionamientos al plan de entrega nacional y hambre del gobierno nacional y desalentar los justos reclamos populares, fuerzas represivas nacionales y de la provincia de Jujuy atacaron salvajemente a los manifestantes para evitar que expusieran sus demandas a las autoridades.

Como consecuencia de la brutal agresión hubo numerosos heridos -entre ellos, niños que debieron ser hospitalizados por inhalación de gases y, entre otras mujeres, Mónica Vera, que se encuentra hasta hoy esposada y atada a una cama en el Hospital Pablo Soria- y resultaron detenidos cerca de treinta compañeros.

Cuando se dirigía al lugar, a sugerencia del secretario de Asuntos Institucionales de la provincia, Jorge Rodríguez, tras una reunión en la casa de gobierno, el dirigente Carlos "Perro" Santillán fue interceptado e introducido en una camioneta sin patente, que, con un claro propósito intimidatorio, deambuló durante un largo rato hasta llevarlo a la Brigada de Investigaciones y, más tarde, a la Penitenciaría de Villa Gorriti. Al día siguiente recuperó su libertad aunque le retuvieron sus documentos de identidad luego de declarar ante los Tribunales, por el cargo de "desacato", por el que también le iniciaron una causa a Luis Angel Guerra, quien sigue detenido.

Mestre se lanzó a la

El Ministerio del Interior ha iniciado una escalada contra el activismo piquetero: • En Salta fueron detenidos... • En Mar del Plata, el jueves 7 a las 23 horas, detuvieron a Carlos Peinepipil y Christian Godoy, compañeros del movimiento de desocupados... • En Santa Fe está preso el secretario general de la CGT San Lorenzo, Edgardo Quiroga... • En La Pampa, han procesado a 23 compañeros de Alpargatas que lucharon, y consiguieron, la reapertura de la fábrica... responder a esto con una movilización conjunta de todos los sectores...

Gravísimo atentado Libertad a José Barraza



El 15 de junio, en un ataque contra el corte de ruta realizado en Cuña Muerta por la Coordinadora de Trabajadores y Desocupados del Departamento San Martín, en el norte de Salta (*), al retirarse del lugar luego de la represión, fue detenido José Barraza, dirigente de la Coordinadora Departamental San Martín y miembro del Comité Nacional del Partido Obrero.

El sábado 9, la gendarmería reprimió violentamente este mismo corte de ruta y detuvo a Carlos Gil, estudiante de la Universidad Nacional de Salta y militante del Partido Obrero. Fue el único detenido en la acción y ostensiblemente las fuerzas de seguridad actuaron con la consigna de prender a Carlos y dispersar al resto.

El domingo 10 fueron detenidos en Tartagal, en la vía pública, Oscar Dardo Rainieri y Gustavo Murillo, ambos militantes reconocidos

del Partido Obrero en la zona, junto a María Eugenia Zambrano y otros dos compañeros de la organización de desocupados de Embarcación, simpatizantes del Partido Obrero, todos detenidos en conjunto sin estar participando, en ese momento, de actividad política o gremial alguna y con las mismas características de los operativos anteriores, es decir, se los buscó a ellos expresamente y a nadie más.

Estos hechos revelan que existe una campaña centrada sobre los compañeros del Partido Obrero que, junto a una política de desgaste, busca quebrar los cortes que están en pie en el momento actual. El movimiento de lucha de los piqueteros del norte de Salta reclama un salario mínimo de 250 pesos la hora para todos los trabajadores de la construcción del Departamento San Martín y en función de esta lucha se mantiene

Carta de 'Pepe' Barraza

LA JUSTICIA INVERTIDA (*)

Señor director:

Un analista político, de esos que abundan, cuyos comentarios son tomados como muy serios, se congratuló por el accionar de la "Justicia" en la última semana. Tomó dos sucesos y los vinculó para mostrar que la "señora de los ojos vendados" está en camino al sitio de imparcialidad que debe tener.

Nada más lejano a la realidad. Vincula la detención del ex presidente Menem con la del "piquetero" José Barraza.

Cualquiera podría decir que no se puede comparar lo que le ocurre a una figura como el doctor con la de un desconocido "activista" de un lejano rincón del país. Y claro, no se puede comparar a una figura que aumentó su patrimonio desde 1 millón (cuando ingresó al gobierno) hasta la sideral suma calculada entre 4 mil millones a 6 mil millones cuando terminó su mandato; digo, no se puede comparar con el piquetero desconocido, que puede ser Ali, Barraza, Castells o cualquiera de los 2.800 luchadores procesados que hay en todo el país.

Las cosas están en orden inverso a la forma en que se las quiere mostrar. Los luchadores, aunque no ganamos miles de dólares, aunque no ganamos nada material, ganamos el derecho a levantar nuestro grito de protesta ante tanta injusticia.

Ganamos la satisfacción de ver la alegría de nuestros compañeros, de sus familias, cuando conquistamos algo, aunque sean sólo paliativos.

Precisamente por decir en un acto popular o en una radio, o en cualquier medio, lo que hoy existe en nuestro departamento se logró por la acción de los desocupados, por decir que "nuestros representantes" son cero al cociente porque no lograron nada para el departamento, nos rotulan como sediciosos.

Basta revisar cada una de las actas de acuerdos, desde el '97 a la fecha, todo lo conseguido por los piqueteros.

Desde los miles de planes Trabajar, pasando por la obra pública, los puentes, las redes de gas, los bolsones, el aumento a 250 pesos en las petroleras y cuántas cosas más. Todo fue conseguido por la lucha de todo el pueblo con su vanguardia, los piqueteros.

Así como este comentarista, algunos se alegraron por nuestro encierro. Estoy seguro que son más los que nos acompañan. Cualquier luchador. De cualquier parte. Llámese como se llame. Puede ser piquetero, obrero, luchador, etc.

Los que imparten justicia se aferran bien a los dictados de la "señora de los ojos vendados" que de tanto tiempo que llevada se quedó ciega.

¿Es justo, es justicia, que mueran 55 chicos por día y que los culpables estén sueltos?

¿Es justo, es justicia, que los niños en todas las localidades coman en los basurales y que los culpables estén sueltos?

¿Es justo comparar el encierro de Menem con el de cualquier luchador? Menem no está preso.

LAS PIQUETERAS Y EL XV ENCUENTRO DE LA MUJER, EN LA PLATA

- Viernes 15 de junio - 18 hs - Molineros - México 2070 - Capital
- Viernes 15 de junio - Alem 859 - Morón
- Lunes 18 de junio - Glew - Zona Sur de Gran Buenos Aires

CONTRA LOS PIQUETEROS Caza de piqueteros

¡Libertad a los compañeros!

José Barraza, Carlos Gil,
César Dardo Rainieri,
Gustavo Murillo,
María Eugenia Zambrano,
Cristian Osvaldo Francos

Pepe Barraza y otros 5 compañeros más del Polo Obrero, piqueteros de Tartagal y Embarcación. A pesar de ser vecinos de la zona, y de hallarse en el momento de la detención cerca de su hogar, se los acusa de haber acompañado el reclamo de los municipales de Capitán Bermúdez. En Jujuy continúan detenidos 20 piqueteros ligados a la planta. Ya no se trata de la "judicialización" de la persecución a los luchadores sociales, sino de su detención lisa y llana. Es necesario el movimiento obrero, piquetero, los derechos humanos y la izquierda.

Dictado contra los derechos políticos de los presos del norte de Salta

los piqueteros de Jujuy, de Emilio Alfí y el desprocesamiento de todos los luchadores. Al pronunciamiento y la acción en común de todas las organizaciones y personas obreras, antiimperialistas y democráticas hasta arrancar a los compañeros de las cárceles y lograr el cese de los procesos contra ellos.

PARTIDO OBRERO
11 de junio de 2001
Comunicarse o enviar pronunciamientos a
4953-7164 ó 4953-3824 // fax: 4954-5829 //
e-mail: prensaobrera@po.org.ar

(*) La Coordinadora de Trabajadores y Desocupados del norte de Salta está integrada por la UTD de General Mosconi, la UIL de Salvador Mazza, el Centro de Desocupados de Aguaray, la Coordinadora de Trabajadores Desocupados de Tartagal y el Frente de Unidad Barrial de Trabajadores Desocupados de Embarcación (Fubtde)

LA LUCHA POR LA LIBERTAD DE JOSE BARRAZA Y DEMAS PRESOS DEL NORTE

Daniel Blanco

El martes fue una jornada de intensa movilización por la libertad de los compañeros. A la mañana se realizó una conferencia de prensa presidida por la dirigencia de la CTA, representantes de partidos de la izquierda, el secretario general del sindicato de TV y la presencia de Daniel Blanco, de la dirección del PO. También se hicieron presentes representantes de la CCC de Jujuy. En la conferencia de prensa se denunció el aberrante fallo contra Barraza, la intención de ilegalizar al movimiento piquetero y al PO y se llamó a una marcha para la tarde.

Ese mismo día, unos 200 manifestantes del PO, la CCC, PC, PL, dirigentes de la CTA y de la Apymes marcharon desde la Plazoleta 4 Siglos hasta el Juzgado Federal, donde se reclamó la libertad de los presos. Antes de producirse la desconcentración se acordó realizar una nueva marcha, en coincidencia con otra a hacerse en Jujuy, reclamando la libertad de varios desocupados y jóvenes detenidos en aquella provincia.

Tartagal-Mosconi

Un importante paso en la lucha por la libertad de los presos se ha dado en estas localidades. Por impulso de los familiares de los compañeros detenidos se han realizado dos marchas y ha quedado constituida una comisión de familiares, lo que le da perspectiva de continuidad a la movilización para arrancar a los compañeros de la cárcel. Este proceso de organización y movilización en una zona completamente militarizada, donde continúan las detenciones (ayer martes 12, se conoció la detención de Juan Nievas, vinculado a la CCC), y donde sólo se mantiene en pie el corte de la ruta 34 en Mosconi, cercado para disgregarlo o reprimirlo, está marcando que la lucha y movilización de los explotados en el norte de Salta no ha cesado y no va a cesar.

Está planteado, de conjunto, profundizar y extender en toda la provincia y el país la movilización democrática por la libertad de Barraza, Rainieri, Alfí y demás presos del norte de Salta y Jujuy, y por el desprocesamiento de todos los luchadores.

EL FALLO CONTRA JOSE BARRAZA Sedición

Christian Rath

El fallo del juez federal Abel Cornejo disponiendo el procesamiento del dirigente piquetero por "sedición" y corte de rutas es una declaración de guerra contra el movimiento obrero y las libertades públicas, formulada en términos de la dictadura militar. Debe saberse que en ninguna provincia como en Salta se ha mantenido la continuidad de los jueces nombrados por el "Proceso", con el agravante natural que, con el paso de los años, los que ayer fueron jueces hoy son camaristas. Es decir, Salta es uno de los centros de la reacción política.

El juez ha dictado la prisión preventiva de José Barraza sobre la base de un juicio propio preestablecido, sin aportar una sola prueba. José Barraza y el "grupo de personas" que lo acompaña son declarados responsables de "hechos delictivos" desde el inicio del dictamen como una verdad ya establecida. El fallo llega al punto de considerar que "nadie puede ignorar que el grupo de elite que dirige las operaciones sediciosas actualmente se encuentra fuertemente armado", dando por sentado que los compañeros fueron los autores o beneficiarios "(d)el robo de una importante cantidad de armas del Poder Judicial de la provincia" y "de todo el armamento de la Comisaría 41 de Mosconi".

Sedición

El fallo del juez acusa a José Barraza de "sedición" pretextando que los reclamos de las organizaciones de desocupados y trabajadores del norte de Salta constituyen una acción de alzamiento contra el Estado y la obra de un puñado de conspiradores "armados" que mantiene una suerte de dictadura en la zona. La "sedición" a la que alude el juez es la rebelión en masa de vecinos y trabajadores que se expresó en las puebladas de Mosconi y Tartagal de diciembre del '99 o de mayo y noviembre del 2000. Se acaba de cumplir un año del momento en el que 15 ó 20.000 trabajadores marcharon al lugar histórico del corte y derrotaron, literalmente, a las fuerzas de la gendarmería que atacaban a los piqueteros. Pero estas 15.000 ó 20.000 personas son virtualmente un tercio de toda la población de la zona, una realidad que destruye todas las tonterías interesadas sobre la supuesta acción de las "minorías" que constituyen la columna vertebral de los fundamentos del juez.



Democracia directa

El juez sostiene que en el Departamento San Martín "un grupo de personas se ha organizado para actuar en forma deliberada y consciente, y en forma sistemática" en oposición al texto de la Constitución Nacional según el cual "el pueblo no delibera ni gobierna, sino por medio de sus representantes". José Barraza y los piqueteros son enjuiciados por apelar a "formas semidirectas" de deliberación popular, que son las asambleas que han votado los cortes de rutas, han debatido los programas reivindicativos que enarbolan esos cortes y han elegido a los dirigentes del movimiento de lucha. El juez defiende a rajatabla el carácter conspirativo del Estado planteando que "las formas semidirectas" en las que "el pueblo gobierna sin la mediación de sus representantes, están excluidas y prohibidas".

Rehén

Si hubiese alguna duda sobre el carácter eminentemente político y "de Estado" del dictamen de la Justicia sobre José Barraza, existe un último dato demoledor. Las causales por las que se enjuicia al dirigente piquetero son excarcelables, lo que permitiría dejarlo en libertad. Pero el juez se niega. Aunque reconoce que la calificación provisoria de los hechos "permitiría conceder al imputado el beneficio de la excarcelación"; aunque, más aún, señala que José Barraza "no registra antecedentes penales", se opone a la excarcelación porque "cabe presumir que Barraza, de recuperar la libertad, continuaría con la conducta delictiva por la que fuera detenido, con la consecuente posibilidad cierta de que éste pueda intentar eludir la acción de la Justicia o entorpecer el trámite de la presente causa".

José Barraza no puede salir en libertad porque volvería a organizar los cortes de ruta, volvería a ejercer las "formas semidirectas" de la democracia, es decir, a convocar asambleas para liberar y resolver qué hacer frente a la catástrofe; volvería a la lucha por cada uno de los compañeros represaliados.

La "Justicia" dice: José Barraza es un rehén, no podemos darnos el lujo de dejarlo en libertad. Los trabajadores dirán lo suyo.

AEDGI por la libertad de Barraza

Buenos Aires, 6 de junio de 2001
Compañeros y militantes:

La Comisión Directiva de la Seccional Capital y Agencias de la Asociación de Empleados de la DGI expresa su solidaridad con este y todos los actos por la libertad del compañero José Barraza, dirigente de los piqueteros de Tartagal, a quien como a muchos otros dirigentes de base se le ha conculcado el derecho ciudadano y constitucional de protestar y el derecho de todo ser humano a luchar por su alimento.

Miguel F. Martínez, secretario adjunto AEDGI
Seccional Capital y Agencias
Carlos Daniel Dadón, secretario general
AEDGI Seccional Capital y Agencias



Buenos Aires, 6 de junio de 2001

El Plenario de Delegados de la Seccional Capital y Agencias de la AEDGI reclama la inmediata libertad del compañero José Barraza, dirigente de los piqueteros de Tartagal, que lleva adelante un Plan de Lucha por el pago de 2,50 pesos la hora, para los trabajadores ocupados y un subsidio a los desocupados de 500 pesos por mes. El compañero Barraza fue detenido por la Gendarmería el día de ayer, cuando encabezaba el Plan de Lucha votado por un Congreso de Piqueteros del Departamento San Martín, Salta.

Siguen firmas

Barraza

CARTAS de los lectores

El Diario de Salta
Calle San Martín 100 - 4º - Salta
carlos@diariodesalta.com



Sin embargo, en mi caso, debo decir que sólo encerraron mi cuerpo; mi alma, mi pensamiento está y estará siempre en cada puesto de lucha. Con cada uno de los compañeros. Podrán encerrarnos, podrán desaparecernos, pero sólo somos una parte ínfima de la masa que se rebelará contra la injusticia. Un Estado represor debe tener una estructura que convale tal opresión, en esa estructura están los Romero, los De la Rúa, los Menem y la estructura jurídica.

No soy delincuente, podré perder el trabajo y cosas materiales, pero no acepto el rótulo de delincuente, no perderemos jamás la disposición a la lucha.

Tampoco perderemos la lucha.

Silvia Romero (rubricó en presencia la carta que lleva la firma de José 'Pepe' Barraza)

(*) Nota aparecida en El Diario de Salta (12/6)

La ley del "curro" argentino



La UIA, Ibarra, Moyano y De Gennaro apoyando la ley del "curro" argentino.

Que en una ciudad con 300.000 desocupados y sub-ocupados se califique como "defensa del trabajo argentino" a una ley que pretende privilegiar a los capitalistas locales, es francamente una impostura. Esto, claro, no debería sorprender en un "progresismo" que ha dado desbordantes pruebas de duplicidad. La sanción de esta ley tiene lugar cuando el gobierno nacional se encuentra firmando "acuerdos sectoriales" que prevén rebaja de salarios, mayor flexibilidad laboral y exenciones impositivas. La misma "competencia" de precios que caracteriza a cualquier licitación, se hará, como se viene haciendo, en perjuicio de las condiciones de trabajo y salarios. En el "mejor" de los casos, entonces, las ventajas que otorga la ley redundarán en una mayor explotación, de ningún modo en la creación de nuevo trabajo medianamente "digno". Basta para demostrarlo la reacción de la Secretaría de Desarrollo Económico ante las denuncias de que Franja Mora-

da se robaba los planes de empleo de la Ciudad, al anunciar que de aquí en más otorgaría esos planes a las empresas, es decir que entregaría trabajadores cautivos por salarios de 160 pesos mensuales y una jornada laboral ilimitada. El alargamiento de la jornada laboral es la causa primera de la desocupación y, por lo tanto, de la destrucción del "trabajo argentino".

La ley no merece de ningún modo el apodo de "argentina", pues beneficia a las empresas "con domicilio fiscal" en la ciudad, es decir que excluye al 99% del territorio nacional. Inversamente, privilegia al gran capital local y extranjero, que en un 90% tiene su domicilio en la ciudad. La ley "argentina" es, entonces, inconstitucional, reaccionaria y antinacional, pero tiene el mérito de ofrecernos el concepto que los bloques patronales de la Legislatura tienen de la "autonomía" porteña.

Como ocurre con todas las "promociones" capitalistas, la ley permite un enorme "cu-

ro", pues admite que la Ciudad pague un sobrepeso del 5% cuando se trata de una "pequeña empresa". Esto equivale a 50 millones de pesos, o sea, a 30.000 planes Trabajar; difícilmente este "compre nacional" absorba esa cantidad de trabajadores. La legislación corriente define como "pequeña" a una empresa con un plantel de hasta ochenta trabajadores, lo que excede de lejos esa dimensión. Pero luego de que el embajador norteamericano y el gobierno francés vocearan sus quejas por medio del diario *La Nación*, interesados en la licitación del mobiliario urbano por 500 millones de dólares, la Legislatura sumisamente modificó el articulado de la ley y achicó todavía más su limitado concepto de argentinidad, circunscribiendo el "curro", siempre para las pequeñas empresas domiciliadas en la ciudad, pero, ahora, limitado a las que produzcan bienes y servicios "objeto de contratación nacionales". El registro de la patria contratista que participa de las licitaciones del Estado nacional se limita, sin embargo, a algunos pulpos.

Las presiones del embajador Walsh y de los contratistas franceses consiguieron, sin embargo, mucho más: la derogación del inciso "d" del artículo 12, que exigía "no formar parte de grupos económicos o de inversión internacionales". Ahora bien, buena parte de las empresas de capital accionario "argentino" forman parte de "grupos de inversión internacionales", como por ejemplo Exxel, cuyos activos están controlados por los inversores internacionales, aunque sea de "capital argentino".

La derogación del inciso "d" constituye una vengüenza nacional.

Es también consecuente con esto la "letra chica" de este engendo. El artículo 13 dice que el 50%, por lo menos, del precio de los "bienes nacionales" que deberá ofrecer la empresa beneficiaria deberá estar compuesto de materias primas nacionales y valor agregado en el país. Pero como el valor agregado de salarios y ganancias ya representa hoy el 41% del Producto Bruto Geográfico de la ciudad, se desprende que la exigencia de materia prima nacional se reduce al 9%. En el proyecto de "compre nacional" que se acaba de presentar en el Congreso nacional, así como en toda la legislación comparativa internacional, se exige el 40% de materias primas nacionales, exclusivamente, para que un bien sea considerado nacional. La "defensa del trabajo argentino", aprobada por la Legislatura, resulta en cambio una verdadera aspiradora de importaciones.

Aunque la ley exige que el capital accionario sea mayoritariamente nacional, en realidad está promoviendo "uniones transitorias" con el capital extranjero, para quedarse con la torta del presupuesto capitalino. Pero esta es precisamente la tendencia del capital extranjero. La burguesía nacional no aspira a otra cosa.

No se puede, por último, dejar de denunciar la profusa publicidad que la ley ha merecido tanto de parte del Gobierno de la Ciudad como de las cámaras empresariales, porque contrasta violentamente con la campaña mediática para reducir el "gasto político" y con las afirmaciones patronales de que no tienen plata para aumentar salarios, pagar impuestos y aportes jubilatorios, o respetar la jornada laboral de ocho horas. Se trata del último "curro" de la ley del "curro" argentino.

Jorge Altamira

Legislador de la Ciudad del Partido Obrero

(Artículo presentado para su publicación en *Página/12*)

UNIVERSIDAD DEL COMAHUE

Avance de la UJS Derrota de la Franja Morada

En noviembre pasado, la UJS perdió por escasos 18 votos (sobre casi 1.000 estudiantes) la elección del Centro de Estudiantes de Ciencias de la Educación.

En esa oportunidad se conformó un frente ("Utopía") apoyado por las autoridades, con el objetivo de sacar a la UJS de la conducción del Centro.

Pero, ahora, luego de una corta experiencia de la masa estudiantil, la UJS tuvo la posibilidad de resarcirse: en las elecciones de Consejeros Directivos, disputando con el mismo frente ganamos por amplia mayoría (280 Utopía, 400 UJS). También nos presentamos en Humanidades por primera vez contra un frente encabezado por Venceremos (Unidad Opositora). Los compañeros de Humanidades realizaron una gran actividad de agitación planteando "un consejero para los estudiantes, que denuncie, que pelee, que se oponga a la política del Decanato" y consiguió meter un consejero, rompiendo con la tradición de los tres consejeros para la Unidad Opositora (UO).

Es necesario dedicarle un pequeño renglón al PTS, que no sólo no presentó lista, sino que ante esta lucha política contra el aparato del Decanato llamó a votar en blanco... mientras repartían volantes convocando a organizar un "bloque de izquierda".

Estos resultados electorales, en las dos facultades más importantes del Comahue, evidencian una creciente presencia de la UJS.

Va penetrando nuestro programa entre

las filas del activismo y el conjunto de los estudiantes: nuestra lucha contra el hacina-

A 83 años de la Reforma del '18

MOVILIZACION Y ACTO EN EL RECTORADO

Viernes 15 de junio - 17 hs

Fuera el arancel, por mayor presupuesto, por el ingreso irrestricto, por la autonomía y el cogobierno, por una nueva dirección política en la universidad, por la Asamblea General Universitaria

1918 - 15 de junio - 2001

miento, la deserción y el desmantelamiento llevado adelante por el rector y los decanos, imponiendo paulatinamente la privatización

de nuestros estudios, empezando por arancelar los cursos de formación, seminarios, etc.

En este marco de ascenso participamos del congreso de la FUC que finalizó el sábado 2 de junio.

Ante el riesgo de que la Franja se quedara con la conducción de la FUC, la UJS acordó un frente con la UO, el Cipep (reagrupamiento del PC) y el "Frente Unidad y Lucha", que consiguió 54 delegados sobre 140 acreditados; 27 tuvo la Franja Morada, y 25 el MNR (aliado con la Franja en la Alianza, pero que fue dividido ante el fracaso de su frente).

La UJS hizo firmar un acta pública -que fue repartida de a miles- comprometiéndose a hacer funcionar a la Federación realmente, a la rendición pública de fondos, etc., y a un programa de lucha.

La UJS consiguió la Vicepresidencia de la FUC y 3 secretarías. Ahora tenemos el gran desafío de poner en pie la organización y el funcionamiento de la Federación, un plan de lucha contra el vaciamiento de la universidad, contra el arancelamiento, la deserción y la privatización.

Para el 7 de junio, la UJS organizó un seminario dictado por Pablo Calarota con más de 600 estudiantes y para el viernes 8 estuvo trabajando por hacer efectivo el paro nacional, junto a la clase obrera y los desocupados en lucha.

Pablo Calarota
(vicepresidente de la FUC)

También en Rosario roban los planes Trabajar

Los males ejemplos se copian rápido. Si no, hay que preguntarle a Franja Morada, que ha hecho del robo de los planes Trabajar toda una moda.

Después del robo de cientos de planes laborales en Capital Federal por militantes de la Franja y la UCR, y después del robo también de planes Trabajar por el Frepaso de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA, ahora la Federación Universitaria del Litoral (FUL) también se encuentra involucrada en el afano de planes que, en teoría, deben ir a los desocupados.

Los planes en cuestión pertenecen a un Programa de Emergencia Laboral Comunitario que otorga la Nación. La FUL actuó como intermediaria, recibiendo los planes y distribuyéndolos, y por supuesto... "la FUL distribuyó gran parte de los planes entre militantes y afiliados radicales" (*Página/12*, 30/5). Hay que señalar también que la Franja de Rosario es la que hoy dirige la FUA, es decir, los que están realizando el Congreso de los chorros y privatizadores.

Que se vayan. No es con chorros que vamos a plantarnos frente a Cavallo-Delich. Que la FUA y todas las federaciones y centros se declaren en estado de asamblea.

G. S.



FUERA DE LA RUA-CAVALLO POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE SOBERANA

NAUFRAGA LA OFENSIVA DE APRILE

Marcha contra el hambre, la desocupación y la represión

Alejandro Martínez
Raúl Comparada

El miércoles 30 se concretó una gran marcha contra el hambre, la desocupación y la represión convocada por la mayoría de las organizaciones de desocupados. Es la respuesta a una situación que se agrava día a día: en la ciudad con más alto índice de desocupación se han sumado los despidos en los frigoríficos San Telmo y Vivotatá, en la fábrica de postres Balcarce y otras empresas que han quebrado.

La movilización fue fruto de una intensísima lucha política liderada por la Coordinadora de Bosque Grande y zona por poner en pie una Coordinadora de trabajadores desocupados y ocupados, y por la efectivización de un plan de lucha regional.

Esta marcha es la constatación de que la ofensiva del intendente Aprile y los capitalistas locales, que buscan la atomización y destrucción de las organizaciones de desocupados, está fracasando. Este amplio ataque (represión en la ruta 2, condena a Emilio Alí, levantamiento de planes y bolsones alimentarios) contó con la complicidad de una fracción de la CTA, el aliento de multimedios locales e incluso el aval de dirigentes "populares", desde el Frepaso hasta el PJ.

La ilusión que albergaban era terminar con la lucha piquetera en Mar del Plata, pero les estamos torciendo el brazo. Primero, recuperando puesto por puesto cada PEL caído, realizando todos los días manifestaciones y piquetes a los supermercados y movilizándonos, detrás de la consigna "Fuera De la Rúa-Cavallo", hasta enfrentarnos frente a frente con el presidente.

Fuera Aprile

A la marcha, convocada por el Movimiento Teresa Ro-

ALPARGATAS

CATAMARCA

REABRIRA CON LA MITAD DEL PERSONAL

Después de cinco meses de inactividad y de innumerables cortes de ruta, asambleas y reclamos, la dirección de la Asociación Obrera Textil local anunció que la fábrica volverá a funcionar en julio, con la mitad de los trabajadores.

Esto significa la aplicación del plan López Murphy en toda su extensión. Igualmente, señala el fracaso de la política conciliadora del sindicato textil, que hoy se disimula tras la amenaza de "medidas de fuerza"... en el mes de julio, con los obreros afuera. Lo cierto es que la masa de trabajadores sigue dispersa, aunque un pequeño pero significativo grupo de obreras y obreros demostró su voluntad permanente de salir a la lucha, mientras un sector continúa discutiendo una salida obrera a la situación.

TUCUMAN

LA LUCHA NO HA CONCLUIDO

El gobierno nacional acaba de anunciar un plan para reabrir las plantas de Alpargatas, que consiste en la suba de aranceles a la importación de calzado e indumentaria, bajar impuestos, incluso para la salud pública (en el caso de Tucumán). Ha quedado pendiente la resolución de una deuda de 10 millones que la empresa tiene con Afip y el pago de todas las deudas salariales con los trabajadores, que la empresa pretende que sean pagadas por el gobierno, o directamente desconocerlas, y proceder a 800 despidos.

Precisamente este hecho es lo que ha llevado a los trabajadores de Alpargatas, desde hace 2 meses, a mantener un piquete en la puerta de la fábrica durante las 24 horas, para evitar el vaciamiento de la planta.



Concurrido plenario en la inauguración del local central del PO marplatense.

dríguez, el Movimiento Independiente de Jubilados y Pensionados, la Coordinadora de Bosque Grande y zona, los desocupados de la Corriente Clasista Combativa, la Unión de Vecinos Organizados, la Coordinadora Wilson y Autoconvocados del Plan Barrios, concurrieron más de 800 compañeros que marcharon por el centro de la ciudad haciendo "paradas" en el Ministerio de Trabajo de la Provincia y de la Nación y en el Municipio, donde entregaron el petitorio con un pliego de reclamos votado por el conjunto (ver aparte).

Ante la masividad de la marcha, pero sobre todo ante la unidad de acción, el intendente Aprile dio marcha atrás en su postura de "no recibir nunca más" a estas organizaciones. En la entrevista quedó reflejada la inoperancia del gobierno municipal, ya que la respuesta a cada uno de los reclamos del petitorio fue "el Municipio no puede hacer nada".

Los trabajadores marplatenses deben tomar debida nota de estos planteos, así como de la posición del intendente reflejada en una entrevista de un medio local, en la que Aprile manifiesta no tener deseos de volver a presentarse a elecciones porque está "muy cansado". ¡Pero no está cansado de descargar impuestazo tras impuestazo sobre las espaldas de las familias obreras, para tratar de tapar el enorme déficit de las arcas municipales!

Si el gobierno municipal no puede dar respuesta a los reclamos obreros, tiene que irse. Pero tiene que irse ya, porque los trabajadores no tienen por qué aguantar dos años más un gobierno incapaz de dar solución a sus reclamos más elementales.

La Iglesia quiere educación religiosa en todo el país

La Iglesia se ha lanzado a una cruzada para imponer la enseñanza de la religión en las escuelas públicas. La Conferencia Episcopal acaba de exigir que se enseñe religión en las escuelas públicas y hasta un plesbiscito nacional de apoyo.

La curia ha tomado la posta de la curia catamarqueña, que reclama reimponer la enseñanza religiosa en las escuelas públicas, suspendida por el gobierno local ante una denuncia por "discriminación" formulada por la Daia (organización de la comunidad judía).

La enseñanza de la religión no sólo ha sido impuesta en la Constitución catamarqueña sino también en la de Tucumán y Buenos Aires. En tierras de Ruckauf, en muchas escuelas, los niños —incluidos los judíos, árabes o simple-

mente no religiosos— son obligados a rezar un "padrenuestro" antes de ingresar a clases. Bajo Alfonsín, Menem y la Alianza, los curas han conseguido que el Estado subsidie generosamente las escuelas confesionales y privadas... mientras la educación pública se derrumba por falta de fondos. Más aún, la Iglesia ha tenido una injerencia descomunal en el establecimiento de los llamados "contenidos básicos" de la educación primaria y secundaria, en la cual los curas han vetado la enseñanza de la teoría de la evolución de las especies de Darwin porque, sostienen, es contraria a las "enseñanzas de la Biblia". Ahora, los obispos van por más.

Pero el credo no tiene nada que hacer en el aula, la educación o la ciencia. La historia del desarrollo de las ciencias y la educación es la historia de su eman-

cipación de la tutela clerical y del oscurantismo religioso.

Los curas reclaman que se enseñen en las escuelas los "valores religiosos". ¿Cuáles son esos "valores" sino la obediencia, la resignación, la creencia ciega, el desprecio por la ciencia, la discriminación, la violencia, el odio, la subordinación de la mujer y de la juventud? Para conocer los "valores" de la Iglesia no hay más que recordar su "cruzada evangelizadora" durante la conquista de América, o su papel en la "conquista del desierto", o su apoyo cerrado a la dictadura videliana, que los obispos siguen reivindicando.

Es necesario separar completamente a la Iglesia de la educación y establecer una educación estatal y única, que no solamente sea laica y gratuita, sino que eduque para la emancipación nacional y social.

Los piquetes y el paro en el puerto

La Comisión Provisoria del Sindicato de los Obreros de la Industria del Pescado (Soip) convocó a Asamblea de Delegados y Activistas para discutir la actitud a adoptar frente al paro del 8. Se resolvió adherir (a pesar de que el Soip pertenece formalmente a la CGT de Daer) y constituir un gran piquete que recorriera las fábricas portuarias desde las 15 horas del día anterior.

Así se hizo. Un piquete de más de 80 compañeros con bombos y un camioncito con sonido marcharon planta por planta explicando que la Directiva llamaba a adherir al paro para:

- Exigir el cese del trabajo en negro y la efectivización de todos los compañeros con el convenio del '75, con los básicos actualizados a 0,18 peso el kilo de filet y 3 pesos la hora para peones y envasadores;
- Terminar con el fraude laboral y contra los convenios por empresa.

Al tronar de bombos y petardos el piquete era saludado al pasar por las plantas, conquistando la adhesión de los obreros y obreras del pescado.

El resultado fue concreto: empresas que estaban organizando el camereaje dieron marcha atrás (Moscuza, Zanella) ante la combatividad desplegada.

Una sola planta trabajó en el puerto marplatense: La Campagnola. Este es un próximo desafío a encarar para vencer la prepotencia patronal.

La Directiva provisoria del Soip ha vuelto a ratificar el mandato que le dio la Asamblea General que la eligió: constituirse en dirección de lucha de los trabajadores portuarios marplatenses.

Raúl Comparada

La Coordinadora de Desocupados se ha demostrado como la herramienta de lucha más eficaz para hacer retroceder al gobierno municipal. En el acto realizado frente a la municipalidad, después de la entrevista con el gobierno, las distintas organizaciones se pronunciaron por la unidad en la lucha hasta conseguir las reivindicaciones votadas.

Debemos continuar en este camino y extenderlo a todo el país organizando un Congreso Nacional de piqueteros ocupados y desocupados para resolver un pliego de reivindicaciones, un programa común y un plan de lucha nacional donde golpeemos todos juntos y al mismo tiempo.

Correo de Prensa Obrera

EL MIR A LOS TRABAJADORES, AL PUEBLO Y A LA IZQUIERDA

En las próximas elecciones parlamentarias hará falta una propuesta unitaria de la izquierda que muestre un camino verdadero, que dé confianza de que avanzamos hacia una democratización real de nuestra sociedad.

El MIR considera al mismo tiempo que dicha unidad debe estar basada en sólidas bases políticas e ideológicas, como son unirse, organizarse y movilizarse por trabajo, justicia y democracia que son el inicio para avanzar hacia una vida digna para todos. Sobre estas consideraciones se estableció una base mínima de acuerdos con el Partido Comunista de Chile en el entendido de que, conjuntamente con otras fuerzas de izquierda, presentaríamos un solo bloque frente a la Concertación y la Derecha. Sin embargo, dicha base mínima ha quedado trunca y no puede seguir avanzando mientras el Partido Comunista se mantenga en la ambigua posición de querer ser de izquierda, apoyando a la Concertación.

La posición actual del Partido Comunista confunde a importantes sectores del pueblo cuando plantea que su propuesta de acuerdos con la Concertación puede lograr beneficios hacia el campo de los trabajadores, pues sabe perfectamente que todo beneficio hacia el pueblo no es posible con el actual modelo económico que la Concertación defiende de todas maneras. Confunde cuando plantea que con dicho acuerdo se puede romper el binominalismo o se puede avanzar hacia un cambio constitucional. Confunde el Partido Comunista al insistir en una posición política que facilita que las fuerzas del modelo erosionen nuestras fuerzas de izquierda como lo han hecho durante todos los gobiernos de la Concertación. Confunde el Partido Comunista cuando en alianza con otros sectores de izquierda convoca a militantes desencantados de la inconsecuencia de la Concertación para después hacerlos votar por ella.

La actual posición del Partido Comunista facilita la labor de quienes trabajan permanentemente por terminar con toda expresión política clasista y abre las puertas al oportunismo. No existe verdaderamente ningún antecedente de parte de la Concertación que permita siquiera tener la ilusión de algún cambio a favor de los trabajadores, como lo demuestra la votación reciente sobre el salario mínimo. Los diputados de la Concertación que acordaron aumentar en quinientos pesos el salario mínimo recibirían ahora de regalo la votación comunista de base.

Esperamos sinceramente que el Partido Comunista no abandone su lugar en la izquierda. Los trabajadores y el pueblo nada pueden esperar de la Concertación y la Derecha que no sea el engaño y la represión.

No todo está perdido: el MIR seguirá trabajando e insistiendo en la necesidad de la unidad de la izquierda. Seguiremos insistiendo para que la izquierda se presente unida no sólo en las próximas elecciones, sino para que construya un sólido bloque político y social que luche incansablemente por los intereses de los trabajadores y el pueblo.

¡Por una vida digna para todos!
¡A construir la Unidad de la Izquierda!

Comisión Política
Movimiento de Izquierda
Revolucionaria, MIR
Santiago de Chile - junio/2001

LA PAGINA DEL PO ESCALA EN EL RANKING

Según las estadísticas, el sitio del PO sube en el ranking de sitios políticos visitados en Internet (de la posición 242.805 pasa a la 176.357); Cavallo baja (de 501.198 a 566.573); UCR se mantiene (de 583.590 a 525.781); Frepaso sube (de 799.989 a 585.498); Chacho Alvarez baja (de 780.044 a 1.262.252); PJ reaparece (estaba cerrado) en la posición 1.343.255; PCR sube (de 970.083 a 865.870)

Todos los demás sitios de partidos argentinos están ubicados en un puesto más allá del millón.

Cabe aclarar que cuanto más abajo se esté en el

SIGUE SUBIENDO

Puse en la primera página un contador de Alexa que da la posición del sitio en su ranking universal.

El sitio del PO sigue subiendo y en este momento estamos por entrar en el top 100 mil (es decir, lo mismo que los zapatistas, el Labour Party, el PDS de Italia, los demócratas yanquis, o similares).

¡Y eso que todavía no tenemos una página en inglés!! Cordialmente.

R. P. (9/6)

Raymond Po (3/6)
Administrador del Web del Partido Obrero

ADHERIMOS A LA IV INTERNACIONAL

A los compañeros del Partido Obrero:

Queridos compañeros,

Gracias por la detallada carta y la Declaración. Es muy importante para nosotros recibir información acerca de la esencia pífida de la LIT (Pstu). Como hemos escrito, los trabajadores de ciertas empresas de Kiev, bajo nuestra influencia, rechazaron comprar la revista del Koorkom *Marxismo vivo* y el emisorio de la LIT en Moscú, Pablo Slutsky, fracasó en su intento de engañar a esos trabajadores. Ahora, con la ayuda de los materiales de ustedes, tenemos información verdadera acerca de los acontecimientos de Buenos Aires y del papel de la LIT (Pstu) en ellos. Estamos traduciendo esa información al ruso y al ucraniano para distribuirla entre los trabajadores y estudiantes, especialmente aquellos que concurrirían a los seminarios de la LIT en Kiev.

Tuvimos una muy fuerte impresión al leer vuestra declaración "Por un plan de acción para refundar la Cuarta Internacional". Estamos felices por tener compañeros de ideas, al menos en algunos países, que consideran una cuestión de máxima prioridad la consigna de refundar la Cuarta Internacional. La información sobre este tema es especialmente importante en momentos en que numerosas sectas trotskistas, reformistas y centristas, rechazan levantar la consigna de refundar la Cuarta Internacional en su programa. Objetivamente, la LIT no puede objetivamente levantar esta consigna en Ucrania, porque eso le impide reclutar stalinistas y burócratas sindicales. La LRCI, el CWI y la IBT consideran que la Cuarta Internacional murió y que es necesario enterrarla y construir en su lugar una "nueva" Internacional reformista. Nosotros vimos por primera vez esta clara consigna marxista en vuestra declaración. Estamos dispuestos a firmar cada palabra de vuestro análisis político, que ya comenzamos a traducir al ruso y al ucraniano.

Nuestra organización, el Grupo de la Juventud Revolucionaria de Ucrania, no es en este momento una organización de masas. Tenemos solamente 7 miembros y algunos candidatos, incluyendo algunos de las regiones ucranianas. Pese a esto, estamos interesados en saber si podemos unirnos a esta declaración y agregar nuestra firma a ella. Desafortunadamente, en todos nuestros materiales están en ruso o ucraniano;

estamos trabajando para traducirlos al inglés y enviárselos a ustedes (desgraciadamente, ninguno de nosotros habla español).

Ayer, estuvimos en el piquete ubicado en el acceso de control de la empresa Lenkuznya y distribuimos entre los trabajadores alrededor de 40 volantes que llaman a la creación de un partido obrero y a refundar la Cuarta Internacional. Tuvimos una aguda discusión con algunos miembros del plantel de ingenieros de la empresa, miembros del partido nacionalista burgués Rukh. Durante esta discusión la mayoría de los trabajadores, miembros del sindicato, nos dieron su apoyo contra los nacionalistas. Establecimos contactos promisorios entre los trabajadores jóvenes.

¿Qué novedades hay por nuestro lado? Esperamos recibir información sobre vuestra lucha.

Con nuestros más cálidos saludos internacionalistas.

Iván Zheznuk,
Grupo de la Juventud
Revolucionaria, Ucrania

LAS PIQUETERAS DE SAN FERNANDO

Somos una cuadrilla de mujeres de los planes Trabajar. Nuestros planes de trabajo los conseguimos con la Carpa que con la Coordinadora de Trabajadores Desocupados "Anibal Verón" instalamos frente a la municipalidad, en noviembre del año pasado.

El compromiso del gobierno fue que íbamos a trabajar, primero en el barrio San Martín, después

en Presidente Perón y San Jorge, barrios en las que nosotras vivimos.

Tuvimos que exigir herramientas porque no llegaban, y nuestro trabajo mejoró el barrio. Otra porquería que nos hicieron fue hacer trabajar a una compañera, Teresa, por todo un mes, y después no le pagaron porque decían que no estaba en los listados.

Ahora, rompiendo nuevamente con su compromiso, el gobierno nos quiere trasladar lejos de nuestras casas. ¿Cómo vamos a hacer para retirar a nuestros hijos del colegio? ¿Cómo vamos a "parar la olla" si de los 160 pesos que nos pagan se nos van a ir 40 pesos en pasajes?

Por eso, un grupo de nosotras decidimos luchar porque no queremos que se abusen porque somos mujeres.

Fuimos al corte del lunes 4 de junio, en Panamericana, Acceso Tigre y ruta 202. Allí, junto a más de 150 compañeros de San Fernando y de Tigre obligamos a que las autoridades se hicieran presentes. En la semana, cumplimos nuestro horario al costado de la ruta 202 y Puente Negro con ollas populares junto al barrio, cortando un carril y recibiendo el apoyo material de los autos que paramos. Fuimos a Plaza de Mayo, con el Polo Obrero, el día del paro y estamos dispuestas a seguir.

El gobierno nos quiere echar como a perros si no bajamos la cabeza y aceptamos sus condiciones. Nosotras somos piqueteras y seguiremos hasta ganarlas.

Regina Swuad,
María Llampa, Alicia Arce,
Noemí Alegre, Ester

Apoye la campaña política y financiera para reunir los seis mil pesos del fallo antiobrero contra Néstor Pitrola

DE LA FEDERACIÓN GRÁFICA DEL PERU: "solicita se deje sin efecto, mediante fallo, el desafuero en perjuicio de nuestro compañero Néstor Pitrola. Esto, por tratarse de una sentencia "llena de irregularidades para proceder al despido y demás actos represivos llenos de persecución antisindical".

Carlos Torres Argüello y Wenceslao La Casa Suito.

Secretario General y Secretario de Relaciones Internacionales.

DE LA 1ª CONVENCION DE LA UNION DE TRABAJADORES DESOCUPADOS DE URUGUAY: denuncian el fallo, la expropiación punitiva por 6.000 dólares en

FEDERACION GRAFICA PERU

Fundada el 14 de Mayo de 1919. Reconocida oficialmente el 17 de Julio de 1919. Promovida Judicialmente el 8 de Mayo de 1942.

costas y exigen su anulación los siguientes delegados: Santiago Giménez, Daniel Cabrera, Rogelio Rodríguez, Gabriel Almada, Claudio Pias, Raúl López, Yolanda Robledo, Julio De María, Carlos Cachés, Adriana Cachés, Pablo Villarroel, Sergio Modernell, Juan Sardella, Elisa López, Carlos Gutiérrez, Dorts Fagundes, Daniel Midsay, Carlos Gra, David Fiorelli, Elena Susana Valli, Ramón González, María González, Solange Olivera, María Rosa Cachés, Naoemí Zrada.

Envío de pronunciamientos a la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo: Lavalle 1560, Ciudad de Buenos Aires - Tel./Fax: 4374-5681 - 4371-4114. Causas 24957/2000 y 8705/97

PLOTTIER: LOS DESOCUPADOS CORTARON Y GANARON

El año pasado una de las conquistas arrancadas con el corte de ruta de octubre, en Plottier, fue un ticket adicional de 50 pesos a cargo de la provincia (ver PO N° 687). Desde hace un par de meses se venía retrasando su entrega.

El 28 de mayo se cortó la ruta 22 para recuperar el ticket. Pocos minutos después de las 13 horas, se informó desde la Dirección de Empleo que estaban los tickets y que se pasara a cobrar. Ahora se está pidiendo la incorporación de desocupados en la obra de la Terminal y ampliar los listados de "planes".

La Coordinadora de Desocupados de Plottier, a pesar del enjuiciamiento sobre algunos dirigentes, es parte de la Argentina Piquetera.

Corresponsal

MATOSO EN LIBERTAD

César Matoso fue dejado en libertad por falta de mérito, en una causa que se le seguía por pirata del asfalto.

Matoso estuvo cerca de 60 días detenido; el juez había evaluado que existían los suficientes elementos de prueba para dictarle prisión preventiva.

La causa seguida contra Matoso fue denunciada por el propio acusado como armada por el poder político contra personas que consecuentemente denuncian la corruptela y el acuerdo entre jueces y funcionarios políticos para defender intereses espurios.

En este cuadro, la libertad por falta de mérito es una salida judicial poco ortodoxa, porque presupone que no existían méritos hasta ahora para la prisión preventiva dictada. Es por esto que el caso toma características directas de crisis político-judicial, aunque existe la posibilidad de que se reúnan "nuevas pruebas".

Es en esta segunda hipótesis que el viernes 1° se reinició la "acumulación de pruebas" en comisarías de la zona sur, que habían sido denunciadas oportunamente por Matoso.

El operativo para borrar al abogado de los "Sin Techo" es mucho más abarcativo: se intenta desplazarlo del asesoramiento jurídico de tres barrios de la zona Sur para que los punteros retomen el control.

El Partido Obrero plantea la defensa irrestricta de los luchadores. Basta de persecución a Matoso. Juicio y castigo a quienes armaron la fraudulenta causa, sean funcionarios, jueces o concejales.

Lisandro Martínez

FESTIVAL SOLIDARIO CONTRA EL DESAFUERO DE NESTOR PITROLA, por la anulación de las 2.800 causas penales, por la libertad de Emilio Alí, José Barraza y todos los piqueteros presos en el Norte de Salta y Jujuy. Organiza: Lista Naranja Gráfica (FGB), con el auspicio de Fatida (Federación Argentina de Trabajadores de Imprenta).

13 de julio, 19 horas
Auditorio UTA,
Moreno 2969, Capital

BLAIR, EL CANDIDATO DEL EURO Y EL AJUSTE

Elecciones británicas: La burguesía inmola a los conservadores

Luis Oviedo

El laborista Tony Blair ganó 'caminando' las elecciones parlamentarias británicas, porque su candidatura recibió el apoyo virtualmente unánime de la burguesía británica. Ese apoyo integró a las fracciones que tienen puntos de vista antagónicos respecto de la cuestión principal que divide a la burguesía británica: el ingreso de Gran Bretaña al euro, la moneda común europea. Fue respaldado tanto por los "europeístas" como por los "euroescépticos"; por los partidarios de una mayor integración con Europa y por los "pro-norteamericanos". Detrás de Blair se alinearon en Gran Bretaña las fracciones que en las recientes elecciones italianas se ubicaron en campos opuestos: los "europeístas" del Olivo y los "pro-norteamericanos" de Berlusconi. Es que como lo planteó el *Financial Times* (5/6), "El gobierno británico puede y, frecuentemente, debe oponerse a la integración europea indiscriminada. Pero la prosperidad y la seguridad de la nación dependen de que haga la defensa de su caso desde adentro (de la UE)". Frente a esta perspectiva que representa Blair, sus rivales conservadores presentaron a una fracción minoritaria, partidaria de "alejarse" a Gran Bretaña de la UE. Esto explica la magnitud de su derrota.

La victoria de Blair ha acentuado la desvalorización de la libra —que ha caído a su nivel más bajo en 16 años— porque es una de las condiciones (alcanzar una paridad de equilibrio con el euro) para acelerar la sustitución de la Libra por la divisa europea.

El frente único burgués que respaldó a Blair se puso de manifiesto en el unánime respaldo que le brindó la prensa, especialmente la conservadora. *The Economist*, luego de un llamado a "Vote a los conservadores", agregó: "Blair es el único conservador creíble disponible en la actualidad". *The Times*, firme opositor al ingreso británico al euro, pero de ningún modo a la Unión Europea, elogió a los laboristas porque "tras cuatro años de gobierno, han consolidado muchos elementos del thatcherismo, como la preocupación por la inflación, la moderación fiscal y la desconfianza en los sindicatos" —precisamente la política que *The Times* reclama a la UE para que Gran Bretaña adhiera al euro—. El *Financial Times*, el más pro-europeo de los diarios conservadores, respalda a Blair porque "ha mantenido relaciones ampliamente cordiales tanto con Washington como con las capitales de los socios europeos de Gran Bretaña, por su desempeño en la primera línea del ataque de la Otan a Yugoslavia, por su "liderazgo" en el "proceso de paz" en Irlanda del Norte y, por sobre todo, "porque

manejó la economía con competencia y sofisticación" y "creó un cuadro fiscal que contrajo el gasto".

El "paciente" inglés

Blair contrajo tanto el gasto, que en sus dos primeros años de gobierno redujo todavía más las inversiones en el sistema hospitalario, en la educación y en el transporte público, ya destruidos después de 18 años de thatcherismo. La política "competente y sofisticada" del laborismo llevó al completo colapso de la educación, la salud y el transporte públicos, al punto que el *Financial Times* se ve obligado a reconocer que "los maestros, los médicos y las enfermeras están en pie de guerra contra el gobierno".

La "competencia" del laborismo se hizo evidente en otra catástrofe que sufrió Gran Bretaña en los últimos tiempos: el brote de aftosa, que llevó al sacrificio de 2,5 millones de cabezas de ganado, y que provocó una extendida depresión rural. Blair también compitió con los conservadores en imponer una frondosa legislación represiva (que incluye el "estado de sitio" contra la juventud en numerosas ciudades) y una fuerte legislación contra los inmigrantes.

La política "thatcherista" del laborismo explica tanto el respaldo de la burguesía británica como la altísima abstención electoral

(récord histórico), que en los bastiones históricos del laborismo duplicó la media nacional, y la "apatía del electorado, lejos del jolgorio y la fiesta callejera que fue el triunfo del laborismo en 1997" (*Clarín*, 7/6).

Capitulación de la izquierda

¿Cómo se explica la victoria de Blair por amplio margen, en el marco del hundimiento de la salud y la educación, de la "vaca loca" y la aftosa, de la represión, de su política en los Balcanes?

Es que la izquierda laborista, que se había perfilado como alternativa al "blairismo", capituló vergonzosamente y, precisamente, en nombre del ingreso a la UE y a la "política social" europea.

En las elecciones municipales de Londres, esta izquierda había obtenido en mayo del año pasado, una significativa victoria consagrando intendente a Ken Livingstone, un hombre expulsado del laborismo por criticar la política de derecha de Blair. Precisamente, Livingstone había centrado su campaña en la oposición a la privatización del subterráneo londinense defendida por Blair. Pero esta izquierda, a pesar de sus críticas, se ha negado obstinadamente a romper con el laborismo... al estilo de la Carrió: como la chaqueña, la fracción izquierdista del

centroizquierdismo británico no saca los pies del plato. Defendió a Blair, exactamente en el punto que unió al frente único burgués: la necesidad de mantener a Gran Bretaña integrada a Europa.

Crisis europea

Blair deberá enfrentar ahora las condiciones de la crisis europea. La devaluación de la libra amenaza con provocar un desborde inflacionario, porque al mismo tiempo se está desvalorizando el euro, lo que hace todavía más difíciles las condiciones de la integración. Las presiones comerciales y financieras de Estados Unidos sobre la UE son cada día mayores. La propia "construcción europea" muestra sus limitaciones: Irlanda acaba de oponerse a la extensión de la UE al este, y Polonia está poniendo en duda su decisión de asociarse. Todo esto, en un cuadro donde la tendencia a una recesión es cada vez más fuerte en Europa y en la propia Gran Bretaña: en los días de las elecciones, se conoció la información de que la producción industrial está cayendo a la tasa más alta desde el fin de la recesión del '98, cae el empleo y baja la demanda de mercancías británicas (*Financial Times*, 2/6). Las condiciones de la crisis europea pueden hundir rápidamente el frágil y heterogéneo frente burgués que le permitió a Blair ganar las elecciones.

CON GOBIERNOS MILITARES

El sionismo se apresta a reocupar Cisjordania y Gaza

El Estado sionista prepara una nueva masacre contra el pueblo palestino. Según la propia prensa israelí, el Estado Mayor y el gobierno de Sharon han puesto a punto los planes para un ataque militar en gran escala contra los territorios palestinos en Cisjordania y Gaza, para lo cual ya han dispuesto la utilización de aviones de combate, helicópteros artillados, tanques y misiles. El ataque tiene por objeto la eliminación de dirigentes palestinos, la destrucción de viviendas e instalaciones y la confiscación de armas. No se trata de una "incurción" como las realizadas en las últimas semanas sino de una ocupación militar de una vasta porción del territorio palestino, para lo cual se ha previsto "la imposición de gobiernos militares en áreas específicas" (*Corriere della Sera*, 7/6). La invasión y reocupación de los territorios palestinos irá de la mano de un endurecimiento aún mayor del bloqueo económico, que se extenderá al petróleo, los alimentos, las medicinas y la correspondencia.

El sionismo presenta esta invasión como la "respuesta" al atentado a una discoteca en Jerusalén, que dejó decenas de jóvenes muertos.

El sionista Sharon le ha dado un ultimátum a Arafat: para evitar la invasión debe detener a 300 dirigentes palestinos (de Ha-

mas, de la Jihad y de Al Fatah, la propia organización de Arafat) que fueron liberados por éste hace poco tiempo. Según los propios diarios israelíes, el ultimátum de Sharon no es más que una "operación de prensa" para presentar ante la "comunidad internacional" la invasión a los territorios y la masacre como un acto de "autodefensa" ya que la Autoridad Palestina no puede cumplir lo que se le reclama. "Arafat no controla la situación", reconoció, con espanto, el ministro de relaciones exteriores alemán, de gira por Medio Oriente (*La Repubblica*, 6/6). Un congreso de 14 organizaciones palestinas, reunido por estos días en Gaza, desconoció el orden del "cese del fuego" dictada por Arafat después del atentado en la discoteca y llamó a "continuar la Intifada".

El Estado sionista ha puesto a Arafat en 'la morsa', al punto que el propio líder de la Autoridad Palestina se encuentra físicamente prisionero de los israelíes, "algo que nadie quiere reconocer" (*La Repubblica*, 7/6). Arafat se encuentra confinado en la ciudad de Ramallah, completamente bloqueada por tierra, y las autoridades sionistas no lo autorizan a utilizar su helicóptero.

A la presión sionista se ha sumado también el imperialismo europeo, que amenaza a Arafat con cortar toda ayuda económica a la Autoridad Palestina.

La brutal presión ejercida sobre Arafat y la Autoridad Palestina tiene por objeto forzarlo a poner en marcha las dos conclusiones fundamentales del llamado "informe Mitchell" redactado por la diplomacia norteamericana: aceptar el mantenimiento y hasta la extensión de los asentamientos de los colonos sionistas en territorio palestino, y restablecer la colaboración represiva entre la CIA, el Mossad y la Autoridad Palestina, que se puso en marcha con lo "acuerdos de Oslo" y que se había roto como consecuencia de la Intifada. Con este fin viajó a Medio Oriente nada menos que el jefe de la CIA, George Tenet, "para establecer si existen condiciones para esa colaboración y fijar un calendario" (*La Repubblica*, 7/6). Como muchos consideran que "todavía no están dadas las condiciones" (idem), la masacre que preparan los sionistas tiene el objeto de llevar a la Autoridad Palestina a esa 'colaboración' en la represión de su propio pueblo.

El pueblo palestino enfrenta la amenaza cierta de una nueva masacre y de la reocupación militar sionista de sus territorios. Más que nunca, es imprescindible defender



incondicionalmente el levantamiento nacional palestino y sus reivindicaciones frente al sionismo y al imperialismo.

- Por el retiro inmediato de las tropas sionistas de los territorios.
- Por el inmediato desmantelamiento de los asentamientos sionistas en territorio palestino.
- Por el retorno incondicional de los refugiados palestinos.
- Fuera el imperialismo y la CIA de Medio Oriente.

L. O.

EN LA LEGISLATURA

Aerolíneas: Altamira denunció hace un mes el negociado Cavallo-Eurnekian

Intervención del 10 de mayo en el recinto

Sr. Altamira.- Pido la palabra.

Señor presidente: No me voy a referir en absoluto a las características del proceso de privatización de Aerolíneas Argentinas desde 1990 hasta el presente (...) porque me parece más útil dedicar el tiempo de mi intervención no a denunciar las estafas pasadas, sino a denunciar las estafas que se traman hoy y que, en mi opinión, no están señaladas en los proyectos que han sido presentados. (Nota: uno, de autoría de Enrique Rodríguez; el otro, de IU.)

No hay privatizaciones buenas

Quiero decir que no comparto la idea de que Aerolíneas Argentinas fue una privatización "mala", excepcional. (Todas las privatizaciones) se caracterizaron por una confiscación económica en perjuicio del contribuyente argentino.

Hay una regla de oro en la economía capitalista: las nacionalizaciones se pagan al valor máximo de la empresa, sea éste el contable o el de mercado; las privatizaciones se cobran al valor mínimo de la empresa, sea éste el contable o el de mercado. Los capitalistas ganan cuando se nacionaliza una empresa y los capitalistas también ganan cuando se privatiza una empresa. Mediante este procedimiento económico, el capitalismo acumula capital a través de la confiscación del patrimonio público.

Es importante refrescar esta idea porque la mayoría de los diputados aquí presentes no comparten el punto de vista de mi bancada; pero son todos defensores de la Patria. Quiero decirles que con operaciones como las privatizaciones o las nacionalizaciones, que acabo de describir, se confisca la Patria. Y cuando se presenta esa circunstancia en la que hay que optar entre el negocio capitalista y la Patria, de un modo general, los patriotas concuerdan con el beneficio capitalista y no con la Patria. Esto es lo que ha ocurrido en esta oportunidad. Esta es la naturaleza social del proceso que estamos viviendo ahora.

He dicho que me iba a detener en la estafa que se viene y no en las estafas que ocurrieron.

Cavallo y Eurnekian

En primer lugar, quiero leerles del diario *La Nación* del día 10 de mayo —es decir del día de hoy— la resolución que aprobó la Cámara de Diputados de la Nación con la firma de figuras emblemáticas del progresismo argentino, como Elisa Carrió y Alicia Castro, en la que insta al gobierno nacional a buscar, junto con su par español, los mecanismos para la normalización de las actividades de ambas compañías, de Austral y de Aerolíneas.

¡Esto es fantástico! Es interesante como fenómeno político. Las figuras políticas que aparecen denunciando el lavado de dinero y recogen la posta del progresismo caído, proponen un arreglo con el Estado español, cuando éste es el responsable del vaciamiento y cuando el Estado español quiere cargarnos los mil millones de deuda. Más adelante se señala que ésta es también la posición de Patricia Bullrich, es decir, arreglar con el Estado español. Lo que en general no se ha mencionado aquí es que la negociación más importante (...) se está realizando con el empresario Eurnekian (...).

Eurnekian habla de renacionalización de la empresa, naturalmente, en beneficio de él mismo. (...) Este empresario tiene como principal asesor al señor Guillermo Francos. (...) Pero, recordemos que Guillermo Francos tiene dos características: una, que es el principal dirigente político del partido dominante en la actual coalición de



Cavallo favorece la quiebra de Aerolíneas para beneficiar a Eurnekian, a los yanquis y a la banca española.

gobierno, que indudablemente es el partido de Cavallo. Guillermo Francos es el hombre del ministro de Economía; el hombre del ministro de Economía asesora a Eurnekian. Esto hay que decirlo en algún lugar; esto tiene que estar en algún despacho.

Guillermo Francos también es el hombre que renunció a su banca por el asco moral que le producía la situación del país pero, ¡que no se extiende parece, a Aerolíneas Argentinas! No se extiende a Aerolíneas Argentinas la repugnancia de Guillermo Francos. Es un operador político significativo; no es cualquier operador político. (...)

La mayor parte de los medios financieros que están discutiendo este problema identifican el interés de Eurnekian con un dato realmente sensible: puesto que el hombre se ha quedado con el manejo de los aeropuertos argentinos, cualquier disminución sustancial del tráfico aéreo lo perjudica enormemente. Eurnekian necesita lo que dicen los dos proyectos acá presentados: asegurar el flujo de transporte, la comunicación del país. Todo esto lo necesita Eurnekian, y lo suscribe, porque cuanto más flujo de transporte, cuanto más de esto y más de lo otro, hay más tasa de aeropuerto, más shopping.

Según *Ámbito Financiero*, la participación actual (de Eurnekian) en Aeropuertos Argentinos 2000 es de poco más de un 30 por ciento. A esto hay que agregar las acciones de la empresa norteamericana Ogden, sobre las cuales tiene derecho preferencial de compra a partir del 2004, lo que llevaría su participación en el negocio aeroportuario al 60 por ciento.

A partir de aquí, el hombre más interesado en el impulso al comercio y al tránsito de personas por vía aérea es el señor Eurnekian. Según *BAE* del 8 de mayo, Eurnekian ve como salida que la empresa se declare en quiebra y, por lo tanto, la deje libre de sus deudas, es decir, que el accionista mayoritario asuma esas deudas.

Quieren la quiebra

En el día de ayer o anteayer, el secretario Bastos, sorprendentemente, coincidió con esta opinión. El también ve como una salida la quiebra de una empresa y a los operadores nacionales e internacionales liberados de esa deuda. Quiero señalar que en ninguno de los proyectos de Eurnekian está ausente el operador internacional. Es decir que la renacionalización de la empresa implicaría, al mismo tiempo, su internacionalización (extranjerización).

Por lo tanto, el peligro señalado en los fundamentos del proyecto del diputado Enrique Rodríguez respecto de la política de cielos abiertos, lejos de atenuarse con la re-

nacionalización podría verse agravado.

Quiero señalar algo poco conocido. El gobierno de Cardoso, que está en contra del Alca y que defiende al Mercosur, acaba de mencionar que la única forma en que Varig se puede expandir sería ingresando a los mercados de los Estados Unidos. Por lo tanto, en la Argentina también podría haber una alianza nacional-internacional que redunde, finalmente, en los cielos abiertos.

Los Bancos españoles

Respecto de esto, quiero agregar algo más. ¿Cuál es la garantía del Estado español? ¿Cuál es la garantía de la Sepi? Hasta hace pocos días la Sepi era la dueña de Iberia. Pero Iberia fue privatizada; la Sepi no representa más a Iberia y (ésta) fue entregada a los "pulpos bancarios españoles" y a dos compañías aéreas internacionales. Los "pulpos bancarios" son: la Caja de Madrid, el Banco Bilbao-Vizcaya, El Corte Inglés y Ahorro Corporación. Hago este señalamiento, señor presidente, porque los bancos españoles fueron los que por ese mecanismo del autopréstamo cedieron los fondos a Iberia para comprar Aerolíneas, hipotecando su flota de aviones. Ellos ahora son los dueños de Iberia; no el Estado español.

La ministra Bullrich, el secretario general del Sindicato de Técnicos y la propia Elisa Carrió podrán viajar a Madrid, pero discutirán con la Sepi, que no es la dueña de Iberia y que no respalda con los activos de Iberia sus deudas en Aerolíneas Argentinas.

Quiero decir que estamos ante un negociado en puerta: la entrega de la empresa a un sector que, con esto, va a formar un monopolio "interesante", porque va a dominar el sistema aéreo y el sistema aeroportuario —las estaciones—, y un sector que ya tiene inversiones en empresas aledañas como *Southern Winds*. En la práctica, Iberia actúa como una tercerizadora en Aerolíneas. Esto lo habrá notado aquel que haya comprado un pasaje en Aerolíneas y lo haya transferido a *Southern Winds* por la misma tarifa, aunque la capacidad de los aviones es completamente diferente, lo cual constituye un desfalco al consumidor o al viajero argentino.

En definitiva, señalo que tampoco se puede disociar esta negociación del hecho de que los Estados Unidos acaban de proponer, con el acuerdo del ministro de Economía, que tiene las riendas de este gobierno, el inicio de una negociación bilateral con vistas a ampliar el Nafta hacia la Argentina (...).

Aunque no viene al caso, ya que hay mucha confusión al respecto, permítanme decir que el objetivo de esta asociación no es

producir el libre comercio, sino facilitar el apoderamiento de las empresas latinoamericanas por parte de las empresas norteamericanas que, con el tratado, verían abierto el mercado de Estados Unidos.

El arbitraje del Estado

No es un tratado de libre comercio, sino fundamentalmente un tratado que privilegia al capital norteamericano para apropiarse de las riquezas, ramas de producción y empresas de las naciones latinoamericanas.

En este contexto, la negociación de Aerolíneas entra perfectamente en juego. Por esa circunstancia, quiero señalar esto: la función de recuperar la acción de oro (Nota: propuesta del proyecto de Enrique Rodríguez) significaría otorgar al Estado argentino la capacidad de negociar; pero, ¿en qué términos? En los términos en que está negociando ahora.

La recuperación de la acción de oro, y no digo que no haya que recuperarla, da un poder de arbitraje a un Estado que está dispuesto a consumir un segundo negociado. Es, por lo tanto, insuficiente. Más profundo es el planteo formulado por los tres compañeros del socialismo auténtico y de Izquierda Unida: el problema de la reestatización bajo control obrero.

¿Cuál es el reparo a este planteamiento? Lamentablemente, no tuve oportunidad de discutirlo con ellos con antelación.

Cuando en 1990 Aerolíneas era estatal, tenía 14 aviones propios. Ahora, tiene 48 en *leasing*. De lo que acá se trata es de recuperar la vieja Aerolíneas con sus 24 aviones, y no vacía, porque entonces el capital de trabajo, la renovación de la flota, etcétera, lo va a pagar el contribuyente argentino y va a ser una nueva manifestación de confiscación económica.

Acá hay que meter una comisión investigadora en los términos de la propuesta que hice la semana pasada, para ver la complicidad de los bancos españoles y las fortunas personales de los accionistas.

El Estado argentino debe intervenir para reapropiarse de lo que es suyo, en forma integral. No debe seguir haciendo concesiones a la banca española, como va a ocurrir ahora cuando la llamada banca local se quede con el 60% del megacanje a una tasa de interés del 13 ó 14% anual; es decir, a tasas usurarias. El propio Banco Ciudad —y sobre esto volveremos en alguna otra sesión— también entra en el megacanje a tasas usurarias. El Banco de la Ciudad de Buenos Aires está especulando contra el Estado nacional.

Entonces, debiera hacerse un planteo más profundo. Naturalmente, hay dos proyectos. Quiero señalar las limitaciones que tienen. En primer lugar, no serían contradictorios con la negociación en marcha (con Eurnekian). Es cierto que tienen una serie de reclamos respecto de los trabajadores y otros aspectos totalmente loables, pero tienen una limitación: la entrega del poder de arbitraje, de negociación, a un Estado que no está actuando soberanamente, cuyo ministro de Economía tiene que negociar con los Estados Unidos y está sometido al chantaje de la deuda externa. (...)

De manera que se votarán los proyectos que se voten, la posición del Partido Obrero quedará fijada en el Diario de Sesiones, pero si tuviéramos la posibilidad de hacer un planteamiento, iría más en profundidad, sería para ahondar en el tema de estas denuncias, señalarlas explícitamente. (El planteo) del ala progresista del Congreso nacional, cuyos términos son abstractos y ambiguos, en realidad está favoreciendo un nuevo negociado con una empresa que ya ha sido vaciada más de una vez.